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П АРТИ Й Н О Й  О РГАН ИЗАЦ ИИ

Колхозная па1ртийная организация не
сет всю полноту ответственносга за состо
яние артели, за развитие всех отраслей 
ее хозяйства. Она призвана вестя полити
ческую работу среди е ю л х о з н и е о в , доби
ваться, чтооы все труженики волхозной 
деревнш глубоко понимали поставленные 
Ксгимушастичестмзй партией задачи даль
нейшего подъема сельского хозяйства и 
самоотверженно тр^'дплись над вь{поляе- 
нием этих задач.

Долг колхозной партийной организа
ции— глубоко вникать в экономику, ква-

Улпфицированно решать перспективные во
просы развития колхоза. Все внимание 
партийной организации должно быть на
правлено на успешное выполнение реше
ний январского Пленума ЦК КПСС, на 
дальнейшее увеличение производства зер
на, повышение урожайности всех сельско
хозяйственных культур, дальнейший подъ
ем общественного животноводства, рост 
его продуктивности.

Колхозная партийная организация при
звана быть застрельщиком внедрения в 
сел1>скохозяйствелное производство дости
жений науки и передовой практики, не
устанно бороться против застоя и само
успокоенности, развивать творческую 
инициативу колхозных масс. Необходимо 
проанализировать итоги сельскохозяйст
венного года, учесть накопившийся опыт 
и организовать внедрение этого опыта в 
колхозное производство.

Сейчас на полях области идут к концу 
осекшие сельскохозяйственные работы. Но 
в.пет>ед0 много важ-ных и неотложных дел. 
Вместе с правлениями колхозов, опираясь 
на 'КОЛХОЗНИКОВ, сельские партийные о.р- 
га1низацпи должны поза^тнтм я о том, 
чтобы образцово подготовиться н хорошо 
лровести зимовку скота, развернуть строи
тельство животноводческих помещений, 
механизацию тпудоемких процессов в жи
вотноводстве. Необходимо с осени начать 
подготовку к весеннему севу будущего го
да: организовать учебу колхозников, под
готовить семена, организовать ремонт ма- 

L  шин и сельскохозяйственного инвентаря, 
Ж заготавливать удобрения.

Уровень политической и организацион
ной деятельности колхозной парторгани
зации, ее умение решать практические 
вопросы всестороннего развития артельно
го хозяйства во многом ззвпсит от опыта 
ее секретаря.

Во главе колхозных партийных орга
низаций должны стоять политически зре
лые, инициативные коммунисты, способ
ные организаторы, хорошо знающие сель
ское хозяйство, обладающие чувством но
вого, умеющпе расставить партийные си
лы на решающих участках колхозного 
производства и обеспечить активное уча
стие членов артели в борьбе за осущест
вление задач, поставленных перед сель- 
cjviDf хозяйством январским Пленумом 
ЦК КПСС.

Там, где у руководства колхозными 
царторганпзаппями стоят люди, обладаю
щие этими качествами, там налицо зна
чительные успехи, крепнет экономика 
колхозов.

Можно сослаться на пример деятсльно- 
стп партийной организации колхоза «К 
новым победам».^^Шегарского района. Сек
ретарь партийной организации тов. Коти
ков с по-иощью инструкторской группы 
райкома партии по зоне Баткатской МТС 
правильно расставил коммунистов на ре
шающих участках колхозного производ
ства. КоАшунисты ве.тут целеустремлен
ную оргашгзаторскую и массово-политиче- 

i  скую работу среди колхозников, глубоко 
^  вникают в экономику колхоза, помога

ют пра.влению колх-оза в решении прак
тических дел. Тов. Котиков во-время па. 
пра.вляет внимание партийной организа
ции туда, где торм'озится дело. Вот один 
из примеров. В колхозе срывалась заго
товка леса для производственного строи
тельства. Вопрос о заготовке леса стал 
предметом обсуждения на партийном соб
рании. На ликвидацию прорыва была на
правлена группа КОММУНИСТОВ и комсо- 
ыольцев. За короткий срок было за
готовлено свыше тысячи кубомет
ров леса, п ДР.10 на стройках произ
водственных объектов пошло успешно. 
Коммунисты уделили много внимания ор
ганизации социалистического соревнова
ния среди работнико-в животноводства. В 
результате колх<« зантаает в районе пер
вое место по надою молока, намного уве
личил производство мяса и других про
дуктов животноводства. 10 сентября сель
хозартель выполнила план сдачи хлеба 
государству и продала в государственные 
закупки большое количество хлеба.

Успешно решает практические дела 
недавно созданная партийная организация 
в колхозе имени Дзержинского. Чаинско- 
го района. Боевы>га организатораими кол
хозного производства являются партийные 
организации колхоза имени Мичурина, 
Тугапского района, имени Молотова. Мол- 
чановского района, и многие другие. У 
руководства этими парторганизациями

стоят коммунисты, обладающие организа
торскими способностями, умеющие рабо
тать с людьми.

Вместе с тещ надо признать, что многие 
первитаые партийные организации все 
еще слабо ыияют на положение дел в 
колхозах, цроходят мимо серьезных недо
статков в организации труда, в расп'ро- 
страненин передового опыта. Объясняется 
это тем, что у руководства лсвоторыми 
партийными организациями стоят мало
опытные люди, не обладающие необходи- 
мььми оргамиза'горскйми способностями в 
достаточными знаниями экономики сель
ского хозяйства.

Выполняя ре1шення Пленумов ЦК КПСС 
по вопросам сельского хозяйства, райкомы 
партии стали больше заботиться об укре
плении состава секретарей колхозных 
партийных организаций, улучшили руко
водство ими.

Тем не менее некоторые райкомы пар
тии не отрешились от прошлых ошибок, 
мало работают е секретарями колхосшых 
партиГЕНых организаций, не оказывают 
им необходимой помощи. На недостатки 
в руководстве колхозными парторганиза
циями указывает, в частности, секретарь 
парторганизации колхоза имени Молотова, 
Бакчарского района, в своем письме, пу
бликуемом сегодня в нашей газете. Явно 
ненормально, когда члены райкома пар
тии а другие работники аппарата райко
ма, приезжая в колхоз, при р'^шении воп
росов обходят партийную организацию, не 
советуются с коммунистами. Руководители 
Бакчарского райкома КПСС ошибочно по
лагают. будто они могут успешно руково
дить колхозами, не опираясь на первич
ные партийные организации, на сельских 
коммунистов.

Серьезные недостатки в ручюводстве 
колхозными партор(ганизациями отмечены 
на парабельской раионлюй партийной 
конференции и собрании коммунистов 
BepxHe-I^TciKoro района. Верхне-Кетский 
райком КПСС, например, не выполнил ре
шение предыдущего партийного собрания 
о направлении коммунистов в колхозы. 
В райо-не лишь в одном колхозе создана 
партийная организация, да и та работает 
пл̂ охо.

Ис-коюрые райкомы партии не уделяют 
должного внимания подбору и воспитанию 
секретарей колхозных парторгани:<а1иш, 
поэтому во главе отдельных парторганиза
ций находятся неподготовленные комму
нисты.

Райкомы партии должны улучшить ру
ководство паррийньпги организациями, по
вседневно работать с их секретарями, ин- 
структи1>овать их непосредственно в про
цессе практической работы, чаще бывать 
в парторганизацпях, общаться с рядовы
ми коммунистзЕМИ, на живых примерах 
учить, каж решать вопросы подъема сель
ского хозяйства. Нежоторые райкомы по- 
прежне.му увлекаются совещаниями, по
сылают в пелрвичные паргорганизации по
токи директив и мало уделяют в.чимания 
живой организаторской работе на местах. 
Секретари колхозных парторганизацпй 
нуждаются не в общих директивах, а в 
конкретной помощи. Они ждут, чтобы 
райкомы партии на месте учили их ис
кусству руководства.

Поверхностное руководство партийными 
организациями выражается еще и в том, 
что им нередко дают указания вне связи 
с их конкретными задачами, интересуют
ся лишь формальными данными, внешней 
стороной внутрипартийной работы, а не ее 
сутью, целеустремленностью. Нередко ра
ботник райкома, посещая парторганиза
цию, • выясняет, сколько проведено 
партийных собрании, как ведутся 
протоколы п уплачиваются член
ские взносы, сколько работает аги
таторов, сколько проведено с ними со
вещаний. Ра.зумеется, на все эти стороны 
надо обращать внимание. Но это не глав
ное, надо глубоко вникать в содержание и 
напра-вление деятельности парторганиза
ции, всесторонне разбираться, как дея
тельность парторганизащш влияет на со
стояние хозяйства колхоза, подсказывать 
комм'унистам, на что обратить внимание 
в первую очередь, развивать инициати
ву коммунистов в обсуждении насущных 
задач сегодняшнего дня. К каждой парт
организации нужно подходить в зависи
мости от положения дел в ней, в колхозе. 
Только при дифференци1)Ованном подходе 
можно добиться действительного оживле
ния партийной работы в деревне, усиле
ния влияния партийных организаций на 
колхозное производство.

Важной формой учебы секретарей парт
организаций являются семинары. Необхо
димо улучшить практику проведения се
минаров, г.тубже обобщать опыт партий
ной работы.

Улучшая повседневную работу по под
бору. воспитанию и инструктпрованию 
секретарей парторгавпзацдй, всемерно 
укрепляя колхозные парторганизации, 
развивая их активность, райкомы партии 
смогут успешнее решать вопроси даль
нейшего подъема сельского хозяйства.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
☆  'к

НА ПРЕДПРИЯТИЯХ СТРАНЫ
От корреспондентов ТАСС

HojyaaTOMaT для повертностной закалки 
щек П’̂ енпц токами высокой частоты ус- 
тановдеи на йизгецком тракторном заводе. 
Производительность установки —  900 де
талей в час. Изготовлен также автомат 
для закалки токами высокой частоты 
пальцев гусеницы и вяу'лок. Сейчас на 
этот вид термообработки на заводе перевс. 
дены детали почти 70 наименований.

•••
Производство агестных усилительных 

станций «Метро», сконструированных Ле
нинградским научно-исследовательским 
институтом радио©ещате.1ьного приема и 
акустики, освоил Муромский радиозавод 
{Владимирская область). Первые комплек
ты этих станций отгружены Леыиш'рад- 
скому метрополитену. Через местные уси
лительные станции можно вести одновре
менно четыре передачи. Все переключения 
в алпаратуре станций производятся авто
матически.

Опытный образец самоходной тележки, 
пол'ностью механизирующей подачу и ус
тановку бревен на лесопильную раму, вы
пустил завод «Северный коммунар» (Во
логда). Новая тележка —  гидравлическая, 
что намного облегчает ее обслуживание.

Завершается сборка новой мощной широ- 
Болросветной рамы для распилоши бревен 
метрогой толщины. Адз>егат впервые соз
дан на основе гидравлики. Управление —  
дистанционное.

Строительство фанерного завода нача/го 
в гор. Алагпре (Севе'рная Осетия). Он бу
дет выпускать три миллиона квадратных 
метров буковой фанеры в год. Предприя
тие вступит в стройке будущем году.

Начали выпускать продукцию Еапаль- 
СЕпй н Черка<^1й маслозаводы (Казах
ская ССР). В текущем году механизирова
ны Горно-Тентексипн, Саркандский, Теке- 
лийскпй и Талды-Курганский маслозаво
ды. **

Строительство новой художественно- 
экопериментальной ковровой мастерской 
начато в Ашхабаде. В просторном двух
этажном здая'ип разместятся ковровый 
фшгд, красильное отделение, лаборатории, 
мастерская, оборудованная усовершенство
ванными вертикальными станками. Здесь 
будут провод/иться работы по Емюстановле- 
нию старинных и созданию оовременных 
ковровых орнаментов.

Трудовая победа коллектива 
„Нефтечаланефти“

БАКУ, 9 октября. (ТАСС). Сегодня неф
тяники управления «Нефтечаланефть», со" 
ревшуясь в честь XX съееаа КПСС, выпол
нили десятимесячный план добычи горю
чего.

Большое распространение на промыслах 
получило восстановление бездействующих 
скважин методом зарезки второго ствола. 
За 9 месяцев нефтечалинцы вернули в 
строй этим способом 36 скважин, которые 
дали несколько тысяч тонн горючего.

В колхозе имени Мичурина, заташаюшем по надою моло-ка первое место в 
Туганском районе, за текущий сельскохозяйственный год надоено на кажду.ю 
фуражную корову свыше 2.200 кшюгра.ммов молока. Особенно утюр!то бпфются 
за иовышение продуктивности коров доярки Вера Васильевна Талапина. Евдокия 
Гавриловна Талагшна, Валентина Иваноша Маслюкова. Они надоили по 
2 .5 0 0 —2.700 килограммов молока на корову.

На снимке: передовые доярки колхоза имени Мичурина, Тутанского района, 
участницы областной сельскохозяйственной выставки (слева направо) В. И. Мас
люкова, В. В. Талапина и Е. Г. Талапина.

Фото И. Жолинаса.

В С Т Р Е Ч И  Н А  В Ы С Т А В К Е

КАЛУЖСКИЕ ТУРБИНЫ
КАЛУГА, 10 октября. (ТАСС). За годы 

пятой пятилетки на окраине города вы
росло новое предприятие тяжелой индуст
рии —  Калужский турбинный зарод. В 
его KOipnycax, оснащенных новейшей тех
никой, изготовляются паровые турбины 
мощностью от 750 до 6.000 .киловатт. За
вод снабжает своей продукцией предприя
тия лесной, коясе’рвной. сахарной про
мышленности, нефтяные промыслы, энер
гопоезда. Калужские ту'рбнны используют, 
ся также для теплофикации городов и 
электроснабжения районов, удаленных от 
мощных энергетических систем.

Коллектив Калужского турбинного заво
да провел большую работу по созданию 
НЫСОКО.ЧКОНОИГЙЧНЫХ машин и турбо-меха- 
низиов. Они отличаются от ранее выну- 
скавпгихея облегченным весом, меньшими 
.'’абаритами и надежностью в экелл^штз- 
ции.

Технзгческий совет завода, в работах 
которого приняли участие ученые Москов
ского энергетического института, утвердил 
проекты еще дв1>'х новых типов турбпн 
мощностью 2.500 киловатт каждая.

Сталевар Галлиулин выплавил сверх задания 
эшелон металла

КУШВА. (Свердловская область), И
октября. (ТАСС). Соревнуясь за достой
ную встречу XX съезда КПСС, доменщи
ки и сталевары одного из старейших на 
Урале Кугнвинского металлургического за- 
BO.ia увеличивают производство мета.гла. 
В октябре они выдали сверх плана 850 
тонн чугуна и сталп.

Эти успехи —  результат внедрения 
новой технологии. В мартеновском цехе 
вместо дпнаса применен новый огне
упор —  безобжпговый магнезпто-хромито- 
вый кирпич. Это в два раза увеличило

стойкость печей, повысило тепловой ре
жим. Своды из динаса могли выдержи
вать всего 180 —  190 плавок. Вторая 
мартеновская печь с новым огнеупором 
v-ке выдала 254 плавки, и свод еще на- 
''хбдится в хорошем состоянии.

Среди металлургов особенно отличается 
старейший сталевар тов. Галлиулин. В 
последний месяц он выплав.1яет каждую 
третью тонну металла сверх нормы. С на
чала года тов. Галлиулин сварил более 
одного эшелона сталп дополнительно к 
заданию.

Д ва урож ая зеленой массы кукурузы  в год
АКТЮБИНСК, 10 от!тя«ря. (ТАСС). Кол- 

хоэы обла'сти засевали кукурузой 16 ты- 
ся 1̂ гектаров. Несмотря на неблагоприят
ное лето, BiO многих хозяйствах получен 
.\оропгай урожай силосной массы и зерна. 
В сельхозартели имени Ленина, Хобдин- 
ского района, с каждого из 120 гектаров 
пойменных земель собирают в среднем по 
40— 50 центнеров початков и 250 цент
неров стеблей.

На десяти гектарах этот колхоз снял за 
лето два урожая зеленой массы кукурузы. 
Первый укос ее был проведен в конце 
ию.тя. Беленая масса пошла на силос и

подкормку скота. Обилие влаги в пойме 
способствовало отрастанию побегов на ос- 
тавпшхся корневищах. Уход за ними по- 
.зволил в конце сентяоря собрать второй 
урожай силосной массы.

Подкормка коров кукурузой и ранним 
силосом сказалась на повышении надоев. 
Правление сельхозартели решило увели
чить план посева кукурузы на будущие 
годы.

Хороший урожай кукурузы на силос и 
зерно получен во многих хозяйствах об
ласти.

Почти на 3.000 гектарах сеется в 
Асиновоком районе лен, «северный шелк», 
как его любовно называют колхозники. 
Год от года новьппается его урожайность, 
увеличиваются доходы колхозов от этой 
ценнейшей культуры. В нынешнем году 
Есояхозы района на 302 процента выпол
нили план сдачи государству льносемян, а 
льноволокна —  на 216 процентов. Доход 
ото льна в районе с<и1тавил 23.600 тысяч 
рублей, в среднем по 8.300 рублей с 
каждого гектара его посева

Многие колхозы района, занимающиеся 
льноводством, демонстрируют своп успехи 
на областной сельскохозяйственной вы
ставке. На стендах —  огромные снопы 
льна, связки первосортной тресты, пряди 
шелковистого и нежного волокна.

В чем секрет получения высоких уро
жаев льна? Как научиться правильно вы
ращивать эту культу'ру, получить от нее 
высокие доходы? —  с этими вопросами 
останавливаются посетители возле стен
дов аеяновсК'ИХ колхозов, обращаются к 
экскурсоводам.

Вот и  сейчас группа колхозников окру
жила заведующую Асиновской льносем- 
станцней, участницу выставки Марину 
Антоновну Газукину. Станция обслужи
вает 12 колхозов района, имеющих семе
новодческое направление. Благодаря рабо
те станции колхозы с каждым годом уве
личивают производство элитных семян. 
Урожай семян по сравнению с 1951 годом 
возрос в 2 раза. Тов. Газукина подробно 
рассказывает собравшимся об агротехнике 
выращивания льна.

—  Одним из условий цолучения высо
ких урожаев. —  го-ворит она, —  является 
хорошая обработка, а также удобрение 
почвы, в  нынешнем году колхозы, обслу
живаемые станцией, внесли под лен 
17.658 центнеров минеральных и органи- 
чеекке удобрений.

—  А какова урожайность и доходность 
льна?

Отвечает на вопрос старший агроном 
станции Николай Алексеевич Бастригин,

—  Я приведу лишь некоторые факты и 
цифры, —  говорит он. —  Вот очень 
характерный пример, говорящий о высо
кой доходности от льноводства, В колхозе 
«Красное знамя» этой отрасли уделяют 
очень большое внимание. II вот результа
ты. Звеньевая этого колхоза тов. Крав
цова получила нынче по 5 цент
неров элитных семян. За волокно и се
мена, собранные этим звеном, начислено

500 тысяч рублей, т. с. каждый гектар 
принес колхозу» по 25 тысяч рублей.

Посетители выставки осматщвают стенд 
Асиновокого льнозавода. На диаграммах и  
фотомонтажах видно, как реконстру'ируют, 
ся цехи завода.

Вот встретились Герой Социалистиче-* 
окого Труда Иван Акимович Пдегов и 
звеньевая лъновюачеокого звена колхоза 
имени Вышинского, Туганского района., 
Елизавета Жданович, Это —  встреча двух 
поколений льно1водов. Не один десяток лат 
выращивает лен Иван Акимович. В 1948 
году за получение высоких урожаев этой 
культуры ему было присвоено звание Ге
роя Социалиствчеокого Труда. А Елизавета 
Жданович только начинает воздельрвать 
лен. Ей хочется о многом узнать, многое 
расспросить у опытного льновода.

М.НОГО полезного рассказал Нван Аки^ 
мович молодой звеньевой. В заключегае 
он сказал;

—  Лен любит уход. Что'бы вырастнп? 
высокий урожай, нужно как следует по
работать. Но труд окупается сторицей. 
Льноводческий трудодень у нас в колхозе 
стоит 26 рублей. Я получил 'В прошлом 
году 12 тысяч рублей премии.

Дружеские беседы участников выстав
ки, экскурсантов происходят и у других 
стендов. Животноводы Томского района со
ревнуются с колхозниками Асияовского 
района за высокую прод^'ктивность обще
ственного стада. Их можно видеть у экс
понатов колхоза «Комсомолец», Асиновско. 
го района. Зоотехник колхоза Мария Ива
новна Дсмишкап рассказывает:

—  В нашем колхозе все ф(̂ р̂ гы племен-' 
ные. Толы<о оАцоферм.а д.ала нам 300 ты
сяч рублей дохода. На молочно-товарной 
ферме скот улучшениой породы. Наши жи
вотноводы вырастп.ти 35 голов RpyinHoro 
рогатого скота холмогорской породы, из 
них 20 голов —  «элиты-рекорд». Надой 
молока за 11 месяцев нынешнего хозяйс/г- 
венного года составил 2.000 литров мо
лока от каждой фуражной коровы.

Возле стендов машинно-тракторных 
станций встретились механизаторы двух 
соревн^пощихся МТС —  Асиновской и Но- 
росинской.

—  Смотрите, не зазнавайтесь, у нас 
ведь нeдOŵ гo, не успеете оглянучься —» 
обгоним, —  шутят аеиновцы.

Много волнующих встреч, новых знаг 
комств происходит на областной сельско
хозяйственной выставке. Труженики сель
ского хозяйства делятся опытом, договари
ваются о соревновании. Цель у них од
на —  дать стране больше молока, масла, 
хлеба, льна и другой сельскохозяйствен
ной продукции.

В. КОНЮХОВ.

ОБРАЗЦОВО п о д г о т о в и т ь с я  К  ЗИМОВКЕ СКОТА

Н у ж н ы  р е ш и т е л ь н ы е  м е р ы

Агрегат ы второй очереди Камской ГЭС дали 
промышленный ток

МОЮТОВ, 10 «ктяб1М. (ТАСС). Сегодня 
началось включение в сеть системы «Мо- 
лотоБЭнерго» гидротурбогенераторов второй 
очереди Камской ГЭС. В 18 часов дал про- 
мышлецныи ток агрегат Xi 19 четвертой 
секции ГЭС. Вслед за ним была поставле

ны под нагрузку агрегаты iN* 20 и Xi 21 
Теперь для нужд иромышленпых пред

приятий и сельского хозяйства Западного 
Урала вырабатывают дешевую электро- 
анергпю уже девять агрегатов Камского 
гидроузла.

Зимовка скота —  самый ответственный 
период в жизни колхозов. От успешного 
ее проведения во многом зависит рост 
продуктивности общественного животно
водства. Црактика показывает, что в тех 
колхозах, где на зпму сделан достаточный 
запас кормов и подготовлены хорошие 
скотопомещения, продуктивность стада в 
стойловый период бывает не ниже, чем 
летом.

Весьма поучителен в этом отношении 
опыт колхоза имени Кагановича, Зырян
ского района. Накануне зимовки 1954 го
да здесь было заготовлено достаточно раз
личных кормов, построены типовые ко
ровник и те.тятник, силосная башня, цех 
для приготовления кормов, мельница для 
размола зернофуража. Все это обеспечило 
успешное проведение зимовки скота.

В истекшем сельскохозяйственном году 
в колхозе на 40 процентов увеличен ва
ловой надой молока. От каждой фуражной 
коровы получено на 646 литров молока 
больше, чем в прошлом году.

Члены сельхозартели хорошо готовятся 
к,зимовке скота и нынче. Заготовлено 
много разнообразных кормов, построены 
два типовых коровника, водонапорная 
башня, установлена колонка, на молочно
товарную ферму проведен электросвет.

Изучив опыт передового колхоза, руко
водители ряда сельхозартелей правильно 
организовали подготовку к зимовке скота.

Нынче в колхозах района значительно 
увеличились посевы кукурузы, картофе
ля, корнеплодов и овощей для корма жи
вотных. Правление п парторганизация 
колхоза имени Жданова серьезно позабо
тились о созданий прочной кормовой базы 
для животноводства. Здесь заложено 710 
тоне силоса, из них 150 тонн из куку
рузы. Заготовлено 16.800 центнеров сена 
при плане 16.690 центнеров. С ы п ан о

б.000 пудов зерна на фураж, через пот
ребкооперацию приобретено 100 центнеров 
концентрированных кормов. Полным ходом 
идут заготовка п засыпка картофеля и 
корнеплодов на корм скоту. Строительная 
бригада колхоза под руководством тов. 
Дмитриева заканчивает строительство ти
пового коровника, силосной башни. В сви
нарнике организован внутрифермский 
транспорт, механизирована подача кор
мов. На молочно-товарной ферме для раз
мола фуража построена водяная мельни
ца.

Хорошо готовятся к  зимовке скота жи
вотноводы сельхозартели имени Калинина. 
Строительная бригада под руководством 
тов. Насоленко построила здесь птичник, 
те.1ятник, достроила коровник, здание под 
электростанцию. Правление колхоза орга
низовало скирдование соломы.

Выполняя решения январского Пленума 
ЦК КПСС, партийные, советские и сель
скохозяйственные органы Зырянского рай
она в нынешнем году значительно двину
ли вперед строительство животноводче
ских помещений. Пз плана строительства 
3.600 скотомест уже построено 2.49.5, 
сооружено 7 новых типовых коровников, 
в 2,5 раза перевыполнен план по строи
тельству свинарников.

Широко разверну.юеь строптельетво 
животноводческих помещений в колхозе 
имени Буденного. Здесь построено за по
следние два года более 5 новых типовых 
помещений. Общественное животноводство 
обеспечено грубыми и сочными кормами.

Неплохо готовятся к зимовке скота жи
вотноводы колхозов имени Дзержинского и 
имени Ленина. Оба эти колхоза перевы
полнили планы закладки силоса, недоста
ющее количество сена пополняют за счет 
соломы.

Однако в Зырянском районе немало и 
таких колхозов, где подготовка к зимовке

скота ведется неудовлетворительно.
На животноводческих фермах колхоза 

«Октябрь» —  около 3 тысяч голов обще
ственного скота. Однако кормами пол
ностью он не обеспечен. План стогования 
сена выполнен здесь на 61 процент, из 
п.тана 1.600 тонн силоса заложено толь
ко 622. Недостающее количество сена 
можно было бы пополнить за счет соломы, 
однако со скирдованием ее правление кол
хоза не торопит(Ш. Запаздывают в сель
хозартели и е уборкой картофеля.

В колхозах имени Кирова, имени Фрун
зе прекратили заготовку сена и закладку 
силоса в то время, когда план заготовки 
кормов был выполнен лишь на 40— 60 
процентов. Скирдование соломы, сбор по
ловы здесь не проводят.

Плохо организована в ряде колхозов 
подготовка животноводческих помещений. 
Многие скотные дворы пришли в вет
хость, требуют текущего и капитального 
ремонта, однако эта работа не организова
на. В колхозах имени Фрунзе, имени Во
рошилова, «Путь к коммунизму» скотные 
дворы давно нуждаются в капитальном 
ремонте, захламлены прошлогодним наво
зом, но ремонт II ОЧИСТКА их не ведутся. 
Постоянных строительных бригад в этих 
колхозах нет. Постройка скотных дворов в 
колхозах имени Ворошилова и «Путь к 
коммунизму» длится уже три года, но 
конца этой работы не видно. Из-за отсут
ствия заготовленного леса и пиломатериа
лов срывается строительство в колхозах 
имени Кирова и «Борьба за коммунизм».

Продолжается недооценка общественно
го животноводства в колхозе имени 
Свердлова. Здесь пз года в год не выпол
няются планы по росту поголовья скота, 
повышеник его продуктивности. Допу
скается большой 0TX0J молодняка. Это ре- 
зультаа того, что в стойловый период скот 
размещается в холодных, неприспособлен

ных помещениях, корма на фермы достав
ляются с перебоями, нарушается распоря
док рабочего дня. Ничего не изменилось в 
колхозе и нынче. Строительство помеще
ний и особенно свинарников здесь идет 
очень медленно Два года стоят недостро
енными коровник и телятник, а овец 
здесь вообще размещать негде. Правление 
колхоза и его председатель тов. Чуносов 
строительством руководят плохо. А между 
тем здесь есть все возможности, чтобы 
развернуть его широко: колхоз располага
ет большими запасами леса, имеет пило
раму, строительную бригаду.

План накопления грубых кормов и сена 
в колхозе не выполнен, уборка и скирдо
вание соломы не организованы. Бригади
ры полеводческих бригад, председатель 
колхоза тов. Чуносов и его заместитель 
тов. Цыганов, проезжая по полям, видят, 
как гниют и портятся на токах зерновые 
отходы, но мер к их спасению не при
нимают.

НеудовлетвоЬительно выполняют свои 
обязательства по строительству в колхозах 
многие шефствующие над ними организа
ции и предприятия района. Это, в первую 
очередь, относится к Зырянскому строн- 
те.тьному участку, Асиновской сплавной 
конторе. Зырянскому леспромхозу. В ряде 
сельхозартелей района скотопомещения не 
могут быть сданы в эксплоатацию только 
потому, что райпотребсоюз не. обеспечива
ет продажу шифера, кровельного железа и 
других строительных материалов.

Руководители колхозов, МТС, специали
сты сельского хозяйства Зырянского рай
она должны принять самые решительные 
меры к тому, чтобы своевременно подго
товиться к зимовке скота, обеспечить об
щественное животноводство необходимым 
количеством кормоь и теплыми скотопоме- 
щениями.

л. ВОЙТЕНКО.
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НА В Е Р Н О М  ПУТИ
Долч>« в1>емя КЛ.ТХ05 имени Дзеряигн- 

екого, Чаинсмго района, был отстающим, 
общественное хозяйство развивалось пло
хо. Артель не справлялась с выполнением 
всех сельскохозяйственных работ, продук
тивность живоФновотсгва была низкой. 
Например, надой молока на одну фураж
ную корову составил в  1953 году лишь 
1.033 Еилограмма, а в 1954 году еще 
меньше —  1.020 Еилограммов. Об откор
ме свиней никто в колхозе и речи не вел.

Все это отрицательно сказалось на фи
нансовом состоянии артели, на стоимости 
трудодня.

Во главе правления стоял малоопыт
ный руководитель, была принижена роль 
и от.ветет©енность бригадиров, заведующих 
фермами. В колхозе не было партийной 
организации.

За последнее время инструктор
ская группа райкома партии по зо
не Коломинской МТС совместно с сек
ретарем партийной организации Ер- 
мпловского сельсовета тов. Ерма провела 
значительную организаторскую и полити
ческую работу в колхозе. В марте нынеш
него года в колхозе создана первичная 
партийная организация. Сейчас он» на- 
счетывает 6 члено’В парпш и 5 канди
датов в члены КПСС. Партийная органи
зация стала направляющей и руководящей 
силой В борьбе всего коллектива еельхсю- 
артели за укрепление всех отраслей хо
зяйства, боевым помощником правления.

В первую очередь партийная организа
ция поставила коммунистов на решающие 
участки колхозного производства. Партий
ная организация немало поработала над 
тем. чтобы улучшить руководство ар
телью со стороны председателя и членов 
правления, бригадиров, заведующих фер
мами, повысить их ответственность 
за порученные участки работы, добиться, 
чтобы каждый коммунист осуществлял 
свою авангардную роль на производстве.

Партийная организация совместно с 
пра1вление(ы колхоза разработала мероприя
тия в соответствии с постановлением ян
варского Пленума ЦК КПСС, направлен
ные на увеличение производства продук
тов животноводства и зерна. Доведены 
контрольные задания на гад до каждой 
полеводческой и животноводческой брига
ды.

Чтобы эти мероприятия полностью осу
ществить, партийная организация расста
вила коммунистов с таким расчетом, что
бы большинство ИХ находилось непосред- 
ст.венно на производстве. В полеводстве 
работают 4 коммуниста, столько же в жи
вотноводстве, остальные —  механизато
ры. Таким образом, партийная организа
ция создала себе возможность лу'пне конт
ролировать деятельность правления, свое
временно оказывать ему по.мощь в устра
нении недостатков, в решешш главных 
вопросов развития отраслей колхозного 
произБОДстца.

На всех решающих участках партий
ная организация через своих коммунистов 
постоянно проводит политическую работу 
с колхоэциками, направляя их усилия на 
претворение в жизнь намечешых меро
приятий. Дела партийной организации 
свидетельствуют о том, что она правиль
но выполняет роль вожака масс.

О том, как коммунисты осуществляют 
авангардную роль на производстве н ка- 

1КИХ первых результатов достигла нар- 
тшшал организация, можно видеть на 
ряде примеров.

Полеводческая бригада, которой руково
дит коммунист тов. Глухов, славится сво
ими делами не только в колхозе, но и за 
его предеЬами. Она является лучшей среди 
всех полеводческих бржад колхозов, об
служиваемых Коломинской МТС. Бригада 
получила хороший урожай. Например, ржи 
собрано нынче до 19 центнеров с гектара, 
клевера —  по 37 центнеров.

Такие показатели не случайны. Они до. 
стнгнуты заботой л трудом всей брогады. 
Комм ’̂нист тов. Глухов проявил себя прз1- 
мерньгм бойцом за внедрение нового, пере
дового, достигнутого сельскохозяйственной 
наукой и практикой. В прошлом году он 
в качестве экскурсанта побывал на Все
союзной сельскохозяйственной выставке, 
изучал передовой опыт лучших полеводов 
и животноводов. Вернувшись домой, он не 
ограничился рассказом о виденном на вы
ставке, а постарался самое лучдюе. цен
ное применить на долях бригады.

Бригада процвела сев в лучшие агрогех- 
нические сроки, соблюдая все правила аг-
1)отехники, картофель посалила квадратно- 
гнездовым способом, провела ряд меро
приятий по уходу за посевами. Заботясь 
об урожае будущего года, бригада в этом 
году произвела подкормку суперфосфатом 
озимой ржи и клевера.

Достигнуто некоторое увеличение про
дуктивности животноводства. В прошлом 
году доярка тов. Пантюхина надоила
1.500 килограммов молока. Это был в кол
хозе наивысший показатель. Нынче пар
тийная организация проделала значитель
ную работу по организации социалистиче
ского соревнования доярок, многие дояр
ки взяли обязательство надоить не м-'нее 
чем но 2.000 килограммов молока на каж
дую- фуражную .корову. Это соревнование 
приносит свои плоды. За 11 месяцев ны
нешнего хозяйственного года доярка тов. 
Пантюхина надоила по 1.921 килограмму 
молока от каждой фуражной коровы, тов. 
Митина —  по 1.877 килограммов, тов. 
Бузанова —  по 1.817 килограммов. Вы
соких показателей достигли и другие до
ярки.

Хорошо трудятся и свшнаркп. Тт. Шу
макова и Щербакова получили в среднем 
по 14,2 поросят от каждой свиноматки 
и не допустили ни одного случая падежа.

Правление колхоза, которое возглавляет 
коммунист тов. Постников, совместно е 
цартийнюй организацией стало конкретнее

заниматься вопросами развития всех от
раслей хозяйства и создавать лучшие- 
условня труда работникам животноводст
ва. В результате колхоз в этом году уже 
получил на 800 килограммов молока боль
ше от каждой фуражной коровы, чем за 
такое же время прошлого года. Больше 
получено и других продуктов.

это позволило увеличить поставки 
продукции колхозного производства госу
дарству и доходы от животноводства. По 
сравнению с прошлым годом колхоз в два 
раза больше сдал государству мяса, более 
чем в 2,5 раза едал молоку. Только за 7 
месяцев доход, полученный от животно
водства, составил свыше 150 тысяч рую- 
дей, а от сдачи льносемян государству ар
тель предполагает получить не мешее 200 
тысяч pyowiefi лохода.

Скот будет нынче зимовать в лучших 
условиях, чем раньше, так как кормов 
заготовлено вдоволь. Например, грубых 
кормов sajOTOBaoHo в два раза больше, 
чем в прошлом году. Дело за хорошими 
помещениями для скота. Для угой цели в 
колхозе создана строительная бригада из 
12 человек, П арти ^ая организация по
стоянно держит под контролем ход строи
тельства в колхозе. В бригаде работает 
много комсомольцев. Эта молодежь за ко
роткое время освоила плотницкую профес
сию и сейчас показывает образцы труда. 
Строительство идет успешно. Вскоре будут 
сданы в эксплоатацню коровник на 124 
ГОЛО.ВЫ, к'5Т)ятник, конюшня и другие по
мещения.

Партийная организация сыграла свою 
роль в подъеме хозяйства артели и доби
лась первых результатов. Но из этого 
еще не следует делать вывод, что в кол
хозе все обстоит благополучно, что пар
тийная организация умело и своевремен
но решает все вопросы развития экономи
ки колхоза. Она еще плохо организует со
циалистическое соревнование полеводче
ских бригад за повышение урожайности 
зерновых культут). не обеспечила строгого 
соблюдения Устава сельхозартели правле
нием колхоза, соблюдения демократических 
основ управления делами колхоза. Мало, 
например, проводится общих собраний 
колхозников. Партийная организация ма
ло работает с агитаторами, вследствие че
го слабо поставлена агитационная и мас
сово-политическая работа. Нет системы ' 
работе с бригадирами полеводческих 
бригад, членами правления. Партийная 
организация не всегда добивается вьшол- 
нения собственных решений.

Но главное достигнуто —  партийная 
организация стоит на верном пути. Зада
ча ее заключается в том, чтобы, продол
жая работу по ыобилпэацип колхозников 
на крутой подъем всех отраслей хозяйст
ва артели, добиться быстрейшей ликвида
ции недостатков и уптущений.

В. ЦВЕТКОВ, 
инструктор Чаинского райкома КПСС.

Наши претензии к райкому партии
В статье секретаря партийной органя- 

защш колхоза имени Мгитенкова, Чанн- 
склго района, К. Лошкаре-впй «Нужна 
конкретная н деловая помощь», опубли
кованной в  газете «Красное Знамя» за 
2 октября, правильно подмечены недо
статки руководства первичными партий
ными оргашшгшями колхозов. Подобные 
недостатки характерны и для нашего 
Бакчарского райкома КПСС.

Надо сказать, что после сентябрьского 
Пленума НЕ КПСС наш райком значи
тельно перестроил свою работу, стал 
больше уделять внимания колхозным 
парторганизациям. Но, тем не менее, рай
ком еще не «эбавплся от прежних недо
статков. Сила привычки так велика, что 
райком очень часто сбивается с правиль
ного пути и пытается решать хозяйствен
ные н политические задачи с узким кру
гом людей, без должной опоры на первич
ные партийные организации п широкие 
массы коммунистов. Е ч«гу приводят 
подобная практика, можно убедиться па 
пршме.ре работы нашей первичной пар
тийной организации.

В нашей партийной организацтш 
9 членов II один кандидат в члены КПСС. 
Организация, правда, небольшая, но она 
вполне может по-боевому решать задачи 
крутого подъема сельского хозяйства, вос- 
плтыжать колхозников в духе сознатель
ного отношения к труду и социалистиче
ской сотютвенности. Коммунисты нашей 
партийной оргаюи.зации немало вклады
вают труда в то, чтобы проводимая ор- 
ганизационно-по.титическая работа способ
ствовала укреплению и развитию всех 
отраслей общоственного хозяйства. В кол
хозе значительно улучшилась организа
ция труда, повысилась продуктивность 
общественного животноводства, возросли 
денежные доходы.

Но в работе нашей партийной органи- 
эацип еще очень много недостатков. Cia- 
бо ведется, например, агитацяо'нно-мас- 
совая и политичееКчгя работа среди кол- 
хознико-в, плохо еще осуществляется кон
троль за деятельностью правления колхо
за. Еще далеко не .достаточно занима“тся 
первичная парторганизация таким важным 
вопросом, как внедрение в колхозное про
изводство передового опыта. Чтобы успеш
но решить все эти вопросы, нам нужна по
мощь райкома партии. Какую же по
мощь получает партийная организа
ция от райкома партии.' За
нее время в нашем колхозе побыва
ло немало работников райкома КПСС, 
райисполкома и других организаций, ко
мандированных для проведения той пли 
иной кампании. Приезжали к нам члены

райкома —  заместитель председателя 
райисполкома тов. Шерстюк, прокурор 
тов. Аникпн. начальник милиции тов. Ча- 
.лобитченко, быва.ти п другие работники 
районных организаций.

Свое знакомство е положением дел в 
колхозе они обычно начинали у предсе
дателя я.ти его заместителя, партийной 
же органтгзадии в этом деле отводилась, 
как правило, второстепенная роль. Неред
ко я, как секретарь партийной оргазп- 
еации, да и мно-гие коммунисты узнавали
0 целях приезда представителей райкома 
1и и  райисполкома после их отъезда пэ 
колхоза. Приезжающие товарищи обычно 
при решентап вопросов обходят иартийную 
организацию, не советуются с коммуни
стами.

18 сентября на заседании райисполкр- 
ма должен был слушаться вопрос о ходе 
подготовки ко.тхоза имени Молотова к зи
мовке скота. Для подгото-эки этого ропро- 
са к нам прибыл заведующий отделом 
колхозного строительства тов. Беленков. 
После проверки он не счел нужным побе
седовать с коммунистами, сказать нам, 
что нужно сделать для того, чтобы бы
стрее и лучше подготовиться к зимовке 
скота. С 20 августа по 14 сентября на
ходился в колхозе в качестве ^чюлномо- 
ченного по уборке урожая заведующий 
лесхозом тов. Костюков, но и он тоже 
не нашел времени согласовать свою оа- 
ооту с колхозной партийной организаци
ей, посоветоваться о том. кая лучше ор- 
гашлювать массово-политическую работу 
на уборке урожая. Такая црактн'ка не 
может способствовать улу'чшению работы 
нартийной организации, поднятию ее ав
торитета в колхозе.

Известно, какую большую роль играют 
в жпзнн napTniiHofl организации пар
тийные собрания. Где партийные соб
рания проводятся на высоком уровне, 
там они являются школой воспитания 
коммунистов. Наша партийная организа
ция проводит партийные собрания более 
или менее регулярно, но беда в том. что 
на них мы очень мало обсуждаем вощю- 
сов, вытекаюпщх непосредственно из 
ждани нашего колхоза. Почти на каждом 
партийном собрании нам приходится об
суждать вопросы, рекомендованные райко
мом партии. Например, с 1 марта по
1 сентября мы провели 8 партийных соб
раний, на них обсуждено 5 вопросов, ре
комендованных райкомом КПСС. Но сро'й 
H’HuuH.'jTHiBe мы обсудили только три воп
роса. Причем бросается в глаза такая 
особенность. Работники райкома присут
ствуют на партсобраниях лишь »тог.да, 
когда обсуждается какое-либо посталовле-

ние райкома КПСС, а на тех собраниях, 
где обсуждаются вопросы, .поставленные 
по инициативе самой парторганизации, 
никто из работников райкома не бывает 
и никакой помощи в подготовке и пр<)- 
ведении таких собраний не оказывается. 
Не получаем мы замечаний и по прото
колам партийных собраний, посланным 
в райком партил.

Плохо откликается райком партии и 
па наши просьбы. В июле партийная ор
ганизация запланировала прочитать во 
всех населенных пунктах колхоза ЛО'К- 
цию на тему: «Борьба Советского Союза 
за обеспечение мира в Европе». План 
был выслан в райком партии, мы проси
ли прислать лектора, но лектор не при
ехал, и лекция не состоялась. Вообще на
до сказать, что отдел пропаганды мало 
оказывает помощи партийной организа
ции в налаживании агитационно-массо
вой работы.

Организационно-партийная и  партий
но-политическая работа будет бить клю
чом в том с л г 1ае, если райком партии 
будет учить С0крета1)ей искусству пар
тийной работы, постоянно инструктиро
вать секретарей партийных организаций. 
К сожалению, Бакчарский райком КПСС 
инстр^жгированием секретарей иарторга- 
еиэаций занимается от случая к случаю, 
семинары проводит только в зимнее вре
мя, а летом о них не вспоминает. Ин
структирование на местах не проводит
ся. Когда 22 августа меня избрали сек
ретарем партийной организации, я на
деялся. что сразу же получу подробный 
инструктаж в райкоме КПСС или на ме
сте. Мои надежды не оправдались, нуж
ного инструктажа я не подучил.

Колхозным партийным организациям 
сейчас принадлежит большая роль в 
успешном выполнении задач, поставлен
ных партией и пра.вительством по круто
му подъему сельокого хозяйства. Со свои
ми задачами они могут справиться в том 
случае, если райком КПСС будет посто
янно опираться на них, поднимать из ав
торитет. Бакчарский райком партии дол
жен улучшить руководство колхоэнымн 
первичными партийными организациями, 
сделать их своими боевылш помощни
ками в решении всех хозяйственно-поли
тических задач, стоящих перед труже
никами сельского хозяйства в деле 
подъема колхозного производства.

И. РАТЬКОВ,
секретарь первичной партийной орга

низации колхоза имени Молотова, 
Бакчарского района.

Семинар работников культуры
Томский райком КПСС совместно г. от

делом культуры райисполкома провел 
тре1хдневцый семинар работников культ- 
просветучреждений. Для заведующих клу
бами и библиотеками были прочитаны 
лекции: «Марксизм-ленинизм о религии», 
«Формы и методы пропаганды сельскохо

зяйственных знаний». «Организация на
глядной агитации», «Планирование рабо
ты» и другие. С лекциями выступили 
лекторы областного лекционного бюро, 
работники райкома КПСС.

С работниками учреждений культуры 
проведены практические занятия ио орга

низации работы кружков художественной 
самодеятельности и по некоторым другим 
разделам культурно-просветительной рабо- 
ты. С докладом об очередных задачах 
культпросветучреждений выступил первый 
секретарь райкома КПСС С. А. Жуков.

««' ” , . . .....

Токарь завода «Томкабель» А. И. Ан
дреев в соревновании в честь XX съеода 
партии добился высоких производствен
ных показателей. Сентябрьское задачне 
он выполнил на 188 процв.чтов. В ок
тябре он довел выполнение сменной нор
мы до 200 процешов. То1з. Андреев ак
тивно участвует в общественной жианч 
завода, является комсоргом цеха.

На сни-мке: токарь А. И. Андреев.
Фото П. Толмачева.

Литературные четверги

За последнее время значительно ожи
вило свою работу областное литературное 
объединение. Каждую неделю проводятся 
литературные четверги, на которых об
суждаются новые произведения томсках 
авторов.

На первом четверге были обсуж.теньт 
стихи, опубликованные в газете «Молодой 
ленинец» за текущий год. Выступавшие 
отметили разнообразную тематику стихов, 
растущее мастерство поэтов нашего горо
да. Редакции «Молодого ленинца» было 
указано на отсутствие связи с авторами, 
выступающими на стралицах многотираж
ных газет, и авторами, живущими в рай
онах области. Собравшиеся прослушали 
песни ТО.ЧСКИХ комноэиторов В. Лавринен
ко и Г. Черненького на слова томских ав
торов.

На втором четверге были обсуждены 
главы из повести Л И. Титовой «В лес
ном поселке». В. Липатов, А. Луговцова, 
Я. Бабушкин и другие указали автору на 
ряд недостатков произведения.

На четверге, состоявшемся 6 октября, 
обсуждался очетж И. Дементьевой «Сен
тябрь в колхозе».

На очередном четверге —  13 октября 
будет обсуждаться рассказ Ивана Елеге- 
чева «Первый плот».

в  Томской студии 
телевидения

О  Завершены земляные работы, оконче. 
но устройство фундамента и начата кир
пичная кладка здания большой студии те. 
левидения, размер сценической площадки 
которой превысит двести квадратных мет
ров. Это позволит показывать драматиче
ские и оперные спектакли, большие цир
ковые и эстрадные представления.

О  Моско(вский телевизионный центр 
отправил в Томск вторую съёмочную те- 
ленамеру. После ее установки можно зна
чительно улучшить и разнообразить пе
редачи. Работники студии закщгчили мон
таж новой киноаппаратной и на днях пу
скают в эксплоатацпю кабинет звукоза
писи.

©  На днях на экранах телевизоров 
вшервые в Сибири был показан фильм об 
атомной электростанции, построенной в 
СССР. Зрители проявили большой интерес 
в кинофильму и в многочисленных пись
мах просят показать его снова. В бли
жайшие дни эта просьба будет удовлетво
рена.

0  В городе Юрга, Кемеровской облзг 
стн, в красном уголке одного из рабочих 
общежитий установлен телевизор. Прием 
передач Томской студии телевидения про
изводится на трехэлрментную антенну. 
Видимость хорошая. В б.тижайшие дни те
левизоры появятся в Доме- культуры и 
партийной библиотеке:

Новая книга

Вышла В свет книга профессора И. С. 
Венгеровского «Остеомиэлит у детей», из
данная Томским медицинским институтом 
имени В. М. Молотова.

Эта работа яв.1яется третьей, последней 
книгой иО'НОграФии о гематогенном остео- 
мйзлите у детей. Автор излагает особен
ности течения гнойного воспаления от
дельных длинных трубчатых костей, де
лает обзор остеомиэлнта плоских и корот
ких костей и описывает особенности вн)с- 
паления отдельных суставов, как ослож
нения остеомиэлита.

К О Р О Т К О

О  Учащиеся школы К? 44 г. Томска 
собрали в усадьбах и на улицах города 
свыше 20 тонн металлолома. На деньги, 
полученные за собранный металлолом, 
школьники решили приобрести телевизор.

О  ОгекольныйЬавод промартели «Вер
ный путь» Томского района освоил изго
товление стекол для фонарей «летучая 
мышь». Первая партия таких cieiKox —  
5 тысяч штук —  направлена в северные 
районы области.

©  Колхоз «Северное сияние», Бакчар- 
СЕОго района, сдал государству 980 кило
граммов шерсти, это на 300 килограммов 
больше, чем предусмотрено планом.

О  Томскими трамваями в сентябре пе- 
реврАепо 1 миллион 505 тысяч пассажи
ров. Месячный алан перевозок перевьшил- 
пеи.

О тъезд из Берлина руководителя  
Правительственной делегации Советского*!)^ 

Союза М. А. Суслова
БЕРЛИН, 9 октября. (ТАСС). Сегодня 

из Берлина в Москву отбыл руководитель 
Правительственной делегации Советского 
Союза, принимавшей участие в праздно
вании шестой годовщины Германской Де
мократической Республики, член Прези
диума н секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Со
юза М. А. Суслов.

На Берлинском аэродроме Шенефельд 
М. А. Суслова провожали премьер-министр 
Германской Демократической Республики
0. Гротеволь, первый секретарь ЦК СЕПГ 
и заместитель премьер-министра ГДР
В. Ульбрихт, первый заместитель предсе
дателя Народной палаты ГДР Г. Матеры, 
заместители премьер-министра Л. Больц, 
Г. Рау, 0. Пушке, П. Шольц, Г. Лох, чле
ны Политбюро ЦК СЕПГ Ф. Эльснер, 
К. Ширдеван, первый секретарь централь
ного правления КПГ М. Рейман, председа
тель объединения свободных немецких 
профсоюзов Г. Варике, первый секретарь 
организации СЕПГ Большого Берлина
А. Нейман, секретари ЦК СЕПГ А. Нор- 
ден, Г. Циллер и К. Хагер, министры Гер
манской Демократической Республики, 
видные деятели де.чократичееких партий и 
массовых организаций и ответственные 
сотрудники Министерства иностранных 
дел ГДР.

Руководителя Правительственной деле
гации Советского Союза М. А. Суслова 
провожали Чрезвычайный и Полномочный 
Посол СССР в Германской Демократиче
ской Республике Г. М. Пушкин, Министр 
химической промышленности СССР С. М.

Тихомиров, члены правительственных де
легаций ряда стран народной демократии, 
еще находящиеся в Берлине, члены ди
пломатического корпуса.

Среди провожавших на аэродроме нахо
дилась первый советник посольства СССР 
в ГДР А. Л. Орлов, советники посольства 
Е. II. Питовранов, С. Т. Аставин, предста
вители командования группы советских 
войск в Германии.

В честь главы Правительственной деле
гации Советского Союза на аэродроме был 
выстроен почетный караул и были испол
нены государственные гимны СССР и Гер
манской Демократической Республики.

М. А. Суслов сделал на аэродроме 
следующее заявление:

Товарищ премьер-министр, товарищи н 
друзья!

Покидая Берлин, выражаю от имени Со
ветской правительственной делегации сер
дечную благодарность Правительству Гер
манской Демократической Республики и 
трудящимся Берлина за оказанный нам 
теплый прием. Мы увозим с собой яркие 
впечатления о наших встречах с замеча
тельными людьми —  строителями социа
лизма в Германской Демократической Рес
публике.

Желаем вам и в вашем лице всем тру
дящимся Республики новых успехов п до
стижений в строительстве новой жизни. ^

прпнр.Ф и пплппр.тяет Глпмянскля »Пусть крепнет и процветает Германская 
Демократическая Республика!

Да здравствует дружба между советским 
и германским народами!

До свидания, дорогие друзья!

Пребываппе делегации Верховного 
Совета СССР в Югославии

ЛАЗАРОПОЛЕ (МАКЕДОНИЯ), 9 октяб
ря. (Спец. корр. ТАСС). Вчера во второй 
половине дня делегация Верховного Сове
та СССР, возглавляемая А. П. Волковым, 
выехала из Скопле в Охрид через города 
Титов Велес, Прилеп, Битоль.

В Битоле советская делегация посетила 
крупное промышленное предприятие Ма
кедонии —  кожевенный завод.

После осмотра завода председатель рай
онного комитета Битоля Народный герой 
Злате Беляноьскп устроил ужин для де
легации и познакомил депутатов Верхов
ного Совета СССР с развитием Битольско- 
го района. В свою очередь депутат Вер
ховного Совета председатель Ставрополь
ского крайисполкома Н. Э. Прошуннн рас
сказал о развитии народного хозяйства 
Ставропольского края.

В Охриде сегодня утром состоялась 
встреча делегации Верховного Совета Со
ветского Союза с заместителем председате
ля Союзного исполнительного веча Эдвар
дом Карделем. После дружественной бесе
ды с Эдвардом Карделем делегация совер
шила на яхте поездку вдоль побережья 
Охридского озера, а затем направилась в 
Лазарополе для ознакомления с крупней
шим в Македонии кооперативом. Коопера
тив в Лазарополе был создан вскоре после 
войны, и в него вошли все жители этого 
населенного пункта. В кооперативе имеет
ся крупное ковровое предприятие. Жители 
Лазарополя радушно приняли советскую 
делегацию.

Ознакомившись с деятельностью коопе
ратива, делегация выехала в Скопле.

Прибытие в Прагу делегации 4 
Верховного (Совета С С С Р

ПРАГА, 10 октября. (ТАСС). Сегодня в 
Прагу по приглашению Национального 
собрания Чехословакии прибыла делега
ция Верховного Совета СССР, возглав
ляемая заместителем Председателя Прези
диума Верховного Совета СС5СР и Предсе
дателем Президиума Верховного (Совета 
РСФСР М. П. Тарасовым.

Рузинский аэродром украшен государ
ственными флагами Чехословакии и СССР. 
Парламентскую делегацию Советского Со
юза встречали Председатель Национально
го собрания Чехословацкой Республики 
Зденек Фирлингер, заместитель премьер- 
министра Вацлав Копецкий, секретарь 
Центрального комитета Коммунистической 
партии Чехословакии Пржи Генрих, ми
нистры Ладислав Штол, Франтишек Кагу- 
да, Йозеф Плойгар, Эмануил Шлехта, за
меститель министра иностранных дел Герт
руда Секаницова-Чакртова, секретарь 
Пражского областного комитета Коммуни
стической партии Чехословакии Бедржих 
Козелка, секретарь ЦК Союза чехословац
ко-советской дружбы Олег Гомола и дру
гие.

Парламентскую делегацию встречала 
также временный поверенный в делах 
СССР в Чехословакии М. Д. Сытенко, со
трудники советского посольства, предста
вители печати.

Собравшиеся на аэродроме тепло при
ветствовали представителей Советского Со-

В своей приветственной речи Председа
тель Национального собрания Чехословац
кой Республики Зденек Фирлингер ска
зал:

—  Визит столь выдающейся делегации 
Верховного Совета СССР является новым 
свидетельством искренней и нерушимой 
дружбы, существующей между нашими 
народами. Этот визит будет способство
вать еще лучшему взаимопониманию и 
укреплению братских уз, которые возник
ли во время нашей совместной тяжелой 
борьбы против фашизма и нацизма и ко
торые укрепляются и куются в великой 
кузнице строительства социализма.

Мы разделяем ваше мнение, что подоб
ные встречи представителей, избранных 
народом одной страны, е представителями 
народа другой страны и самыми широки
ми слоями трудящихся содействуют более 
глубокому пониманию проблем обеих 
стран, укрепляют международную соли
дарность, на которую мы должны опирать
ся в нашей борьбе за мир.

3. Фирлингер отметил, что народы Че
хословакии с глубокой симпатией следят 
за успехами советской внешней политики,

МощнЬ]е arperambi 
для энергетических строек

СВЕРДЛОВСК. 10 О'Ктября. (ТАСС). Кол
лектив завода «Уралэлектроаппарат» вы
полняет заказы крупных энергетических 
строек страны. Выпущен второй мощный 
синхр1̂ аяый компенсатор для высоковольт
ной линии элек'гроперсдач Куйбышев —  
М(№ква. Его трудовмкост'ь благодари улуч-

шганто технологии снижена по сравнению 
с первым агрегатом в 1.5 раза.

Досрочно изггтнстен гидрогенератор для 
Кайрак-Кумской ГЭС Таджикской (JCP. Аг
регат удобен в экеплоатациы Вес его по 
сравнению с первыми такими же гидроге- 
нератирсьяи снижен на 4,5 тонны.

которая заппса.та на своем знамени благо
родные ленинские идеи свободы, равно
правия и права на самоопределение всех 
наций. Советский Союз, подчеркнул ора
тор, в течение 38 лет своего существова
ния никогда не отходил от этих благород
ных ленинских идей.

Мы сознаем, продолжал он, что проч
ный и справедливый мир не придет сам 
собой, что он должен быть добыт нашим 
повседневным усердным трудом, нашей 
внутренней сплоченностью и преданно
стью великой идее социалистического ин
тернационализма. Мы должны стоять на 
высоте великих задач сегодняшней пере
ломной эпохи, которая категорически тре
бует от человечества раз и навсегда отка
заться от мысли о неизбежности новых 
войн п направить наши усилия на дости
жение творческих целей миролюбивого че
ловечества.

Мы можем быть убеждены, что победа 
будет на стороне дела прогресса и мира.

Глава советской парламентской делега
ции М. П. Тарасов в своем заявлении на 
аэродроме от имени всего советского наро
да передал жителям города Праги о всему 
чехословацкому народу горячий дружеский 
привет.

—  Мы все убеждены, —  сказал М. TL ^  
Тарасов, —  что народы Советского Сою- ^  
за и Чехословацкой Республики расцени
вают нашу поездку в Чехословакию как 
яркое проявление братской нерушимой 
дружбы между нашими народами, имею
щей глубокие исторические корни. Совет
ские люди с большим интересом следят за 

I жизнью и достижениями народа Чехосло- 
' вакии и вместе с ним искренне радуются 
I всем его успехам, ибо успехи чехословац

кого народа, как и успехи народов других 
народно-демократических стран, еще боль
ше укрепляют лагерь социализма и дела
ют его неприступным оплотом мира.

Миролюбивая политика Советского Сою
за и Чехословацкой Республики, направ
ленная ва обеспечение мира и безопасно
сти, находит полное понимание н горячую 
поддержку огромного большинства населе
ния мира. Нет сомнения, что эта политика 
мира и безопасности будет встречать и в 
дальнейшем еще большую и все возраста
ющую поддержку миролюбивых народов.

В заключение М. П. Тарасов пожелал 
чехословацкому народу новых успехов в 
его созидательном труде и неустанной 
борьбе за мир и провозгласил здравицу в 
честь вечной нерушимой дртжпы народов 
Советского Союза и Чехословацкой Рес
публики.
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Готовимся н зимней путине
в скором времени на реках об

ласти начнется зимняя путина. 
Зимние месяцы — ответствен
ный период в жизни рыба, 
ков. На зимнюю путину приходит
ся почти 30 процентов всего годо. 
вого плана рыбодобычи. Успех 
подледного лова рыбы будет зави
сеть от тщательной и своевремен- 
ной подготовки к нему.

Наш корреспондент связался по

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО РЫБАКОВ ГОСЛОВА

В нынешнем году рыбаки ж рьвбачкл 
бригад государственного лова и рыболо
вецких колхозов Волпашевекою района 
значительно лучше в быстрее, чем в 
прошлом году, подготовились Б подледно
му лову рыбы. Сейчас уже отремонтиро
вано свыше 1.000 фитилей, 400 капро
новых сетей, 8 неводов и много других 
орудий лова.

Значительно увеличивается количество 
водоемов, подлежащих облову в зимние 
месяцы. Бригады госдова будут про
мышлять рыбу в водоемах, расположен
ных по реке Кеть. Водоемы эти ра
нее не облавливались. Это потребу
ет более четкой организации рыбодобы- 
»П1. Новые водоемы будут облавливать 52 
рыбака. Для того, чтобы своевременно 
доставлять добытую рыбу на рыбопунк. 
ты и подвозить на места продовольствие, 
ва бригадами закреплены 32 лошади. Все 
рыбаки обеспечены спецодеждой, 

т" Предполагается выловить рыбы значи
тельно больше, чем в зимние месяцы П1Ю- 
шлого года. Это возлагает особую ответ- 
ственлоеть на работников Колпашевского 
рыбоконсервного завода за подготовку 
помещений для хранения и переработки 
рыбы. Все 12 стационарных приемных 
пунктов капитально отремонтированы. Как 
только река станет, под рыбопункты бу
дут оборудованы 7 плашкоутов. Прием
ные пункты полностью обеспечены тарой.

Стремясь достойно встретить’ XX съезд* 
КПСС, рыбаки гослова Колпашевского ры
боконсервного завода обязались в четвер
том квартале нынешнего года выловить 
по открытой воде и во время подледного 
лова 180 центне1М>в рыбы вместо 150 
по плащу,

СТРОГО по ГРАФИКУ

Работники Молчаноъского рыбо.завода, 
рыбаки и рыбачки Молчановского и Ери- 
Бошеинского районов успешно ведут под
готовку к зимней путине. Составлен точ
ный график облова таежных водое>щв. 
Это позволит правильно учесть и распре
делить людей и орудия лова. Созданы 4 
постоянные бригады гослова, в каждой из 
них по 7 человек. Бригады снабжены нс- 
водамп, подледными сетями и другими 
орудиями лова.

телефону с директорами Колпа- 
шевского рыбоконсервного завода 
тов. Ершовым, Каргасокского ры
бозавода — тов. Д̂ 'ЦИНОВЫМ н 
Молчановского рыбозавода — тов. 
Садыре«ым в попросил их рас
сказать о ходе подготовки к иод. 

ледиому лову и переработке рыбы 
в зимних условиях.

Вот что рассказали руководите, 
ли этих предприятий. '

Нынче завод намерел расширить при
менение морд. Метод добычи рыбы морда
ми усиленно внедряется во всех бригадах 
п звеньях рыбаков. С этой целью увели
чено изготовление этих ловушек. Только в 
одном рыболовецком колхозе «Охотник п 
рыбак» будет применяться 120 морд.

В зимнюю путину значительно расши
рится площадь облова. Некоторые звенья 
н бригады будут вести промысел за 35—  
40 л более километров от населенных 
пунктов. В связи с этим за каждой рыбо
ловецкой бригадой закреплено по 3 лоша
ди. В колхозах составлен график распре
деления лошадей: в среднем выделено 
3— 4 лошади на бригаду.

На рьпбоп^шктах идет ремонт склад
ских помещений. Всего будет работать 
17 стационарных заготовительных пунк
тов. На отдаленных водоемах создаются 
4 подсобных рыбозаготовительных пунк
та. В Нижнем Соре будет создана камера 
хранения мороженой рыбы.

На отдельных водоеаьах, где нет жилья, 
созданы два стана. Там построены утеп
ленные бараки. На станы завезена про
визия.

К 1 ноября подготовка к замней пути
не будет полностью завершена.

ВВЕРХ ПО ПРИТОКАМ ОБИ

На сотни километров вверх по рекам 
Васюган, Тым и Чижапка раскинулась 
тайга, испещренная сотнями водоемов. 
Зимой сюда придут на промысел рыбаки 
Каргасокского района. Из 14 бригад госу
дарственного лова 7 будут вести оэерно- 
курьевой лов  ̂ в районе далекого села На
пас. В зшмней путине примут участие 150 
рыбаков.

Сейчас в районе заканчивается подго
товка к подледному лову. Рыбаки снабже
ны озерно-курьевыми неводами и други
ми орудиями лова. За каждым звеном в 6 
человек закреплена лошадь. На каждый 
отдельный участок приходится по две—  
три лошади.

В распоряжение рыбаков предоставлена 
спепод^жда. Однако в снабжении спец
одеждой есть серьезные недостатки. Не 
хватает кожаной обуви. На это не раз 
указывалось работникам Еаргасокского 
райпотребсоюза, но они до сих пор не 
приняли релштельных мер для обеспече
ния рыбаков обувью.

По следам неопубликованных писем
ПИТАНИЕ РАБОЧИХ УЛУЧШЕНО

Рабочий Могочинского лес<1завода Кир- 
шпн в письмо в р'’дакцпк1 сообщал о пло
хой работе столовой ореа Могочинского ле
созавода.

Письмо было обсу'ждепо на производст
венном ^совещанпн работников столовой. В 
столовой наведен должный порядок, пои- 
готовлонне пищи улучшаюсь, увеличен 
ассорти.мент блюд.

НА СТРАЖЕ ObUlECTBEHHbIX 
ИНТЕРЕСОВ

Читатель газеты Сотаров пз Кривошеття. 
екого района сообщил в редакцию, что в 
поселках Центральный о Лесной, Кряво- 
гаепнекого района, ряд лип занимается ку
старным промыслом, не имея на это раз
решения фпнаясофых органов.

Как нам сообщили из облфинотдела, эти 
лица оштрафованы на сумму от 200 до 
500 рублей и обложены подоходнызг наг 
лотом.

ЗЛОУПОТРЕБЛЕНИЯ ПРЕСЕЧЕНЫ

Директор томского Дома крестьянина 
Штаб в течение ряда лет присваивал се
но, предназначенное для лошадей Дома 
крестьянина и приезжающих колхозников.

Проверкой, произведенной областным 
отделом коммунального хозяйства, эти 
факты по.’ггвердили'’ь. Штаб от занимаемой 
должности освобожден.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию поступил сигнал о педо- 
'••татках в учете труда рабочих стройчасти 
Томского мясокомбината.

Указанные факты подтвердились. Про
раб Кривошеин с работы снят. Учет тру
да jTiopfl.T04eH.

ДЕБОШИР С РАБОТЫ СНЯТ

В одном из писем в редакцию читатель 
тов. Афанасьев сообщал, что директор чи- 
линекото Дома культуры Кожевниковского 
района Еамеров груб е подчиненными, 
пьянствует. Были с.1учап, когда он вы
гонял с репетиции участников художест
венной самодеятельностп, не раз срывал 
вечера молодежи, устраивал в Доме куль
туры дебоши.

Как нам сообщили из Кожевниковского 
райкома КПСС. Камеров от должности ди
ректора чидинокого Дома культуры осво
божден.

ИА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

От бумажного руководства 
проку мало

Усилить борьбу с расхитителями 
социалистической собственности

За последнее время в Томской области 
ослаблена борьба с расхитителями социа
листической собственности, растратчика
ми и их покровителями. Это обусловило 
многие растраты и хищения в торговых 
предприятиях области.

Неблагополучно обстоят дела, например, 
в системе управления рабочего снабже
ния комбината «Томлес». Только за 1954 
год здесь растрачено и расхищено товаро
материальных ценностей и денежных 
средств на 1 миллион 700 тысяч руб
лей.

Здесь растратчики живут вольготно, 
потому что у них немало есть покрови
телей. Вот один из примеров. На
чальником отдела рабочего снабжения 
Красноят^ского леспромхоза долгое время 
работал Халтурин. При проверке торговых 
точек орса была обнаружена растрата на 
сумм^’ 89 тысяч рублей. Халтурин скрыл 
факт растраты 69 тысяч рублей и пере
дал в следственные органы сведения о ра
страте только 20 тысяч, рублей.

За укрывательство растратчиков Хал
турина следовало привлечь к суровой 
ответственности. Однако этого ее сде
лано. Приказом по областному управ
лению рабочего снабжения Халтурин 
был... переведен в орс Бакчарского лес
промхоза, где сейчас исполняет обязанно
сти начальника. Не проявил достаточной 
принципиальности в этом деле и проку
рор Кризошеинского района тов. Нестеров, 
который должен был добиться наказания 
црестзгпника.

Бухгалтеры многих орсов не наводят 
должного порядка в учете и контроле. 
Это, как правило, влечет за соб-̂ й хище
ния и растраты. Ревизор ореа Молчанов
ского леоцромхоза Меркурьев обнаружил у

заведующего пекарней Сизова недостачу 
3.400 рублей. Для того, чтобы оформить 
результаты ревизия, он затратил 2 меся
ца. За это время Сизов расхитил еще
8,000 рублей п скрылся. Проверяя рабо
ту продавца Кривошенна, тог же Мер
курьев с ним пьянствовал, бесплатно 
брал у него продукты. Таким образом, 
Меркурьев являлся фактически соучастни
ком преступлений. Некоторые руководите
ли орсов укрывают своих подотчетных от 
ответственности за растраты. Когда у про
давца Молчановского орса Романчук, су
димой в прошлом за хищения, была об.ча- 
ружена растрата 3.300 рублей, началь
ник орса тов, Маэур ее «простил» и не 
передал дело в следственные органы.

Отсутствие должной борьбы с ворами и 
растратчпкч^|Щ характерно и для потреби
тельской кооперации. Работпижн потреби
тельской кооперации систематически на
рушают указание правительства о сроках 
проведения инвентаризации товаров в 
торговых предприятмх. В первом кварта
ле 1955 года по системе облпотребсоюза 
было проведено на 755 ' инвентаризаций 
меньше, чем полагается, а в прошлом го
ду —  на 2.354. Это способствовало уве
личению растрат и хищений. За 1954 
год п пять месяцев 1955 года в потреби
тельской кооперации растрачено и расхи
щено около 2 миллионов рублей.

Руководители отдельных райпотребсою
зов покровительствуют ворам и растратчя. 
кам. В Теп'льдетсксм райпотребтоюзе дол
гое время работал председателем правле
ния Федяев, который не только не борол
ся с растратами и хищениями, но покро- 
вительств<1вал ворам. Вместо того, чтобы 
наказать Федяева, облпотребсоюз перевел 
его ‘В Шегарский райпотребсоюз. За время

В Парбигском леспромхозе большие про
стои тракторов КТ-12. В первом полуго
дии, например, задание по выработке на 
списочный трактор было выполнено все
го лишь на 47 процентов. Машины ис
пользуются плохо потому, что недоброка
чественно проводится их капитальный 
ремонт и низка культура их эксплоата- 
цпи.

Большая вина ' за неудовлетворитель
ную работу трелевочных механизмов ло
жится на комбинат «Томлес». Руководите
ли комбината не оказывают нам помощи 
в том, чтобы организовать капитальный 
ремонт тракторов на месте. Мы направ
ляем машины в Асиновские ДРММ, кото
рые от нас очень далеко.

Капитально отремон
тированные тракторы 
идут своим ходом 450 
километров! Многие ма
шины еще в пути вы
ходят из строя. А ведь 
мы можем производить 
капитальный ремонт 
тракторов в своей ре- 
монтно - механической 
мастерской. Для этого 
требуется только орга
низовать ремонт в Аси- 
новских мастерских ос
новных узлов и дета
лей, что гораздо проще, 
чем ремонт в целом 
трактора. Но с нашими 
доводами и просьбами в 
комбинате не считают
ся. Этот консерватизм 
работников комбината 
дорого обходится госу
дарству. Так, в январе 
в леспромхоз нужно 
было доставить своим 
ходом отремонтирован
ный трактор С-80. По
требовалась вместитель
ная бочка для горюче
го. Для перевозки бочки сделали сани, за 
которые леспромхозу предъявлен счет па 
2.805 рублей. Леспромхоз же на месте 
изготовляет сани стоимостью в 250 руб
лей.

Вот еще пример поверхностного руко
водства со стороны комбината нашим лес
промхозом. Руководителям комбината из
вестно, что Парбигскнй леспромхоз из го
да в год не выполняет сортиментную про
грамму по березняку из-за отсутствия 
концентрированных насаждений его в 
массивах лесхоза. Однако руководители 
комбината «Томлес» производственную 
программу леспромхозу определяют в та
ком же объеме, как и в прошлые годы, 
ориентируясь... на «во поле березонька 
стояла». В комбинате, очевидно, уже гора 
об1)азовалась из наших актов и писем о 
том, что у нас нет березовых насаждений. 
И все-таки планируют, требуют затотов-’ 
лять березу.

Ни начальник комбината «Томлес» тов, 
Асланов, ни его заместитель тов. Лабзов- 
скип в нашем леспромхозе с 1954 гола не 
были. В леспромхоз командируются работ
ники производственно-технического а 
других отделов комбината, которые не мо
гут решить многие вопросы.

Леспромхоз нуждается в серьезной по

мощи комбината «Томлес» в деле внедре
ния передовых методов организации тру
да. В леспромхозе долгое время идут раз
говоры о внедренип хлыстовой вывозки 
древесины. Па этом настаивает в комби
нат, но помощи не оказывает.

Работники комбината, бывая в леспром
хозе, иногда не разберутся как следует в 
сути дрла и начинают переставлять лю
дей, технику. Причем не считаются с 
мнением техников, начальников лесопунк
тов. Такая помощь не дает нужных ре
зультатов. Вот один пример. Весной в 
леспромхоз пз отдела главного механика 
комбината «Томлес» прибыл старший ме
ханик тов. Коломеец. Он решил организо
вать правильную эксплоатацию механиз
мов, наладить их высокопроизводитель

ную работу, но со своей задачей он не 
справился. П, прежде всего, потому, что 
встал на путь подмены руководителей 
Кедровского лесозаготовительного пункта. 
Без согласия технорука и начальника ле
сопункта тов. Коломеец производил пере
становку людей и механизмов. Все это 
было сделано без знания местных усло
вий и, понятно, пользы не принесло.

Руководители комбината «Томлес» не 
отрешились от бумажно-бюрократическо
го руководства леспромхозом. Всевозмож
ные приказы, распоряжения, директивы и 
телеграммы из комбината «Томлес» сып
лются, как из рога изобилия. Достаточно 
сказать, что только за первое полугодие 
1955 года различные отделы комбината 
направили в наш адрес 506 писем, при
казов, директив и 740 телеграмм. Отдель
ные телеграммы просто абсурдны. Напри
мер, в июле комбинат прислал телеграмму 
с требованием дая^ отчет об использова
нии водного транспорта, хотя в Парбиг- 
еком леещромхозе водного транспотУга нет.

Таковы методы руководства предприя
тиями со стороны комбината «Томлес». 
Ясно, что такое руководство без знания 
дела на местах пользы не приносит.

Н. СОУАРЕВ. 
экономист Парбигского леспромхоза.

J O -------------------------

I lm o z x i ш а^ж ахп'ного т у р н и р а
Закрпчилпсь соревнования на лично 

командное первенство областного .совета 
спортобщесгва «Спартак» по шахматам 
1955 года.

В результате многодневной борьбы 
командное первенство завоевал физк’уль- 
турный^коллектив кл^'ба глухонемых, на
бравший 17,5 очка. Второе место заняла 
команда промартели «Цветущий севе^)» 
(г. Колпашево), получившая 16 очков. 
Третье —  четвертое места поделили 
команды промартелей «Сельхозмашина» и 
«Текстильщик» (г. Томск).

Личное первенство завоевал тов. Рож-

работы Федяева в Шегарском райпотреб
союзе было растрачено свьппе 200 тысяч 
рублей, но и после этого руководители 
облпотребсоюза не передали материал ня 
Федяева в следственные органы. Они не- 
реве,1и е(го на должность начальника тор
гового отдела в Зырянский райпотребсоюз.

Правление облпотребсоюза должно уси
лить борьбу с растратчиками и их покро
вителями. Человек, вставший на путь ук- 
рьввательства преступников, сам становит* 
с-я преступником и должен нести эа это 
суровую ответственность.

Либерально относятся к ворм  и раст
ратчикам руководители Томского горпище- 
торга (директор тов. Веснин). Томского 
треста столовых (директор тов. Нориков) 
и Томского горпромторга (директор тов. 
Бочаров). Вместо того, чтобы передать ма. 
Tej)Haa на бывшего продавца магазина 
Хг 1 Теряеву, растратившую более 4.000 
рублей, в следственные органы, то®. Вес
нин ограничился увольнением ее с рабо
ты, Селикаевой, у которой была обна
ружена растрата в 1.000 рублей, объяви
ли выговор и перевели на должность 
экспедитора.

Нередко на материально-ответственные 
должности принимаются непроверенные 
люди. В трест столовых без тщательной 
проверки был принят на должность кла- 
.'ювщика Федорпнов. При первой пнвента- 
ризацпи у него обнаружили недостачу 
400 рублей, при второй —  800 pv6.ieft, 
щж третьей —  9.000 рублей. Несмотря 
На явно преступный характер его «дея
тельности», Федоринов не был снят с ра
боты. И только после того, как он ра
стратил 27 тысяч рублей, его отдали под 
суд. 4>едоринов оказался вором-рецпдиви- 
етом.

Ра-ботница магазина 46 готгаромторга 
Корунина растратила 64.700 рублей. Тов. 
Бочаро® сообщил об этом в областное уп
равление торговли почти через два месяца 
после раскрытия преступления. Директор 
треста столовых тов. Новиков сообщил о 
недостаче 8.600 рублей, обнаруженной

ков, набравший 6 очков и не проиграв
ший ни одной партии (команда артели 
«Цветущий север»). Второе место за
нял представитель клуба глухонемых тов. 
Осипов. На третье место вышел член 
команды промартели «Пветуший север» 
(г. Колпашево) тов. Кайгородов.

Командашобедительница награждена 
переходящим призом и дипломом област
ного совета спортобщесгва «Спартак». 
Командам промартелей «Цве-щ'щий север». 
«Сельхозмашина» и «Текстильщик» вру
чены дипломы. Победители личного пер
венства награждены призами.

у Пгнатьевой, только через три месяца. 
Такие запоздалые сообщения граничат с 
пособничеством жуликам. Этпх примеров 
можно было бы привести много. Только за 
первое полугодие 1955 года в городских 
торгах растрачено и расхищено товаро-ма
териальных ценностей на сумму около 
150 тысяч рублей.

Но это не волнует областаое управление 
торговли. Об этом го®орят факты. В мае в 
управление поступило указание Министер
ства торговли eeXiP о мерах усиления 
борьбы с растратами, хищениями и зло
употреблениями в торговле, в котором 
был на.мечен ряд мероприятий по улучше
нию контроля в торговой сети. В част
ности, предлагалось ввести в торговых 
предприятиях бригадную материальную 
ответственность за товаро-материальные 
ценности.

В конце авп'ста текущего года проку
ратура проверила работу областного уп
равления торговли по борьбе с растратами 
и 'хищениями. Ни одно из указанных в 
приказе меросгрпятпй не было проведено.

Растраты и хищения, имеющие место 
почти во всех районах области я в  городе 
То.чске, могут быть пресечены только при 
том условии, если с ними будут вести 
систематическую борьбу. А для этого нуж. 
но, чтобы руководителя торговых органи
заций занимались не только торгово-хо
зяйственной деятельностью, но и вопроса
ми охраны социалистической собственно
сти. К сожалению, у многих руководите
лей это важное дело отодвинуто на задний 
п.дан.

В ряде районов ослаблен прокурорский 
надзор, в районных прожуратурах дещу- 
скается волокита в расследовании дел.

Руководители торговых предприятий и 
организаций, советские органы должны 
усилить борьбу с ворами и растратчика
ми, а также их локровятелямя.

Н. НИКИТИН, 
начальник отдела общего надзора 

областн'^й прокуратуры.

У Г О Л О К  К Р А Е В Е Д А

^  П Ш Р В Ы Е  М Л Х Л Р Ш  
M J L  Т О Ш С К О Й  З Е Ш Л М
Исторические документы свиде

тельствуют: весной 1605 года в 
окрестностях 'Гомска, в ту пору 
самого восточного города русс«ого 
государства, было обработано н 
засеяйо первое поле «государевой 
пашЕш».

350 лет тому назад томичи про
вели первую жатву урожая — 
получили первые пудьа хлеба, вы
ращенного ими на томской земле.

До прихода русских на томских 
землях пашениого ^мледелия не 
было. Земледелие здесь было за
ложено русски-ми первонасельни- 
ка.ми — служилылш людьш и 
крестьянами. Затем производством 
хлеба стали заниматься монастыр
ские и посадские люди. Под влия- 
нием русских постепенно перехо
дили к земледелию и местные ко
ренные народности.

Все земли в Сибири считались 
государственными. «Государеву 
пашню» обрабатывали «пашен
ные крестьяне», т. е. государст. 
венные крепостные. За это 01Ш 
имели право на «государевой зем
ле» вести свое хозяйство. Кроме 
того, пашенные крестьяне вносили 
в казну налог на-^рой — «отсып
ной хлеб».

Служилым людям земля отводи, 
лась как вознаграл:дение за служ
бу на правах усл<жного пользова
ния. Продавать и закладывать 
оемлю не разрешалось. Служилые 
ЛЮД}} за пользование землей тоже 
вносили в казну налог натурой — 
«двадцатый сноп».

Занимались земледелием и по
садские люди. Они платили госу
дарству «выдельный хлеб» по 
норме: «с доброго урожая — чет
вертый, с среднего — пятый и с 
плохого — шестой сноп».

Производство сиОнрекого хлеба 
было важнейшим гоо'дарствеиным 
делом. Московское правительство 
отзы вало воевод приуральских и 
первых сибирских городов пересе
лять крестьян на то.мские земли в 
порядке «прибора», т. е. обяза
тельного переселения. Им выдава
лась «государева подмога» — де
нежная ссуда. При.менялась и 
ссылка крестьян на государеву 
пашню. В 1608 году в Томск была 
«прислана за опалу» первая пар
тия ссыльных: «Ромашка Марты
нов. Ивашко Андреев-Белевец, 
Климушка Васильев, Петрушко 
Петухов. Мартынка Иванов. Вась, 
ка Еремеев-Бузан. Афонька Ки
реев, Савка Иванов» — всего 35 
человек. «И велено им быти в па
шенных крестьянах». 60 лет спу
стя в Томск прибыла вторая круп- 
ная партия опальных крестьян— 
участников крестьянских бунтов, 
—. их поселили пещ Уртамоким 
острогом.

Земледелие на томских землях 
было делом новым, трудным, опас. 
НЫ.М. Вековую целину приходилось 
поднимать примитивной сохой, а 
боронить 601КШ0 Й с  деревянными 
зубьями. Первые пахари вели 
упорную борьбу с тайгой.

Труд пахаря в то время был 
небезопасен. Свой мирный труд 
хлеборобы все время вынуждены 
были защищать с  оружием в ру
ках, ибо тогда «чуть не по всея 
годы» к Томску подходили враги 
— степнями-кочевними. Они, как 
Згказывают документы тех дней, 
«деревни воевали, людям урон 
чинили, дворы жгли и всякий скот 
отгоняли без останку, на пашнях 
людей побивали».

А сколько трудностей первым 
земледельцам приносила суровая 
сибирская природа. Об этом сви. 
детельогвуют многочисленные че
лобитные томских пахарей. В од
ной из них. датированной 1636 
годом, например, говорится:

«Три года сразу хлеб всякой не 
родился, иной 'мразом и градом 
выбило, а остальные хлебы дож
дем вьпноило».

Несмотря ни на что. русские 
люди из года в год развивали зем. 
леделие в Сибири.

Как развивалось русское земле, 
делие на томских землях?

Еще до строительства Томска 
московскому правительству было 
известно, что «места в Томи уго- 
жие и пашенных людей устроити 
мочно». Об этом сообщал в своей 
челобитной глава томских татар 
князец Тоян. Учитывая это важ
ное о^тоятельство, Борис Годунов 
повелел воеводам, строя нодый го. 
род на Томи, одновременно «заво. 
лить и шюжнть пашни».

Намечалось ттриобщитъ к земле, 
делию и местное население.

Первое поле в окрест1!остях 
Томска было заложено Jia Подго* 
родней елани (в районе улиц i tp- 
цена и Советской соарем.шюго 
г. Томска). «Государева пашня» 
здесь в первые годы занимала не 
более десяти десятин. Потом бы
ли распаханы лесные поляны в 
районе современного проспекта 
имени Кирова. Этот участок полу
чил название Верхняя елань.

Затем казаки и пашенные кре
стьяне «приискали доОрые зсшш» 
на еланях по речкам Ьасандайке и 
Киргизке. В устье речки Киргиз
ки на площади «длиннику две 
версты, а поперечнику од.1а вер
ста» возникла пацшя Ллекоеев- 
ского монастыря. Обрабатывали 
эту землю монастырские крепост
ные.

В 15 верстах южнее Томска в 
20-х годах Х\'П века оьи основан 
второй участок «государева по
ля». Пашенные крес/гья1}е, обраСа. 
тывающие этот участок, основали 
село Спасское (51ьше село Коларо- 
во).

К 1657 году во всех трех полях 
Подгородной пашни было 129 де
сятин. в Спасской — 240.

К этому времени, судя по отпи
скам томских воевод царю, на 
этих участках «зелшя вьшаха- 
лась потому, что пахана из дав
них лет». «Хлеб не родится.., на 
многих десятинах и оемя|}} не 
собирают, пашни пахать непри
быльно», Залежных земель вблизи 
То.\*ска не было. Участок в 1.000 
десятин залежных земель был 
найден лишь в 5 0 —60 верстах от 
Томска, вверх по Томи, за речкой 
Сосновкой.

В 1656 году «приискал» его от
ряд томских казаков под командой 
известного землепроходца — ис
следователя «Якутской зе.м.тице» 
— атама}Ш Димитрия Копылова.

Для охраны земледельцев от 
набегов кочевников в 1657 году 
здесь был основан Сосновский 
острог. Гарнизон нового острога 
состоял из 50 человек. Так воз
никла третья в районе Томска 
..«государева пашня» — Соонов- 
ская. Под защитой острога, наря
ду с «государевой пашней», стала 
развиваться пашня «многих том
ских служилых людей, посадских 
людей и пашенных крестьян, кото, 
рые дворами построились и пашни 
на себя пашут».

Постепенно земледелие стало 
развиваться в бассейне рек Поро
сы (левый приток Томи), на бере
гах Оби. Для защиты мирного 
труда зе.мледельцев были основа
ны остроги Урталюкий и У.мревин- 
сний.

Документы свидетельствуют, 
что к 1637 году, например, из 
798 служилых людей Томска име
ли свои пашни-заимии 156 чело
век. Среди них паилги-заиики име
ли атаман Димитрий Копылов, пя
тидесятник А1ндрей Г -̂ба, казаки 
Емельян Вершинин, с5е.ме« Попа- 
дейкин. Иван Коломна, Иван Ко
жевников. Семен Халдей. Иван 
Петл}1н, Федор Чеусь, Нефед Лу- 
чанин. Можно утверждать, что их 
зaи^ши послужили оаювой образо. 
ваш1я современных сел: Х^биио, 
Вершинино, Попадейкнно, Коломи. 
но, Кожевниково, Лучаново, Хал- 
деево и др.

На основании документов можно 
утверждать, что основой сел Пе- 
тухово, Киреевск, Вороново, Поло- 
мошное были пашни-заимки 
ссыпьных пашенных крестьян — 
Петра Петухова. А ^наоия Кирее
ва, Филиппа Воронова, Степана
ПОЛОМОШ1ЮГО.

Все названные вьппе села были 
основаны в первой трети XVII ве
ка.

Такова краткая история возник
новения земледелия на томских 
землях

Русский народ, шагнув за Ка
менный пояс (Уральский хребет), 
принес в Сибирь свой многовеко
вой опыт земледельца. Рожь, яч
мень, овес и другие сельокохозяй. 
ствеяные культуры следовали за 
русскими в их продвижении 
«встречь солнца». И где бы 
в этой огромной суровой 
и такой необжитой стране, какой 
была в ту пору Сибирь, ни поя
влялись русские люди, — всюду 
вокруг их жилищ возникали паш
ни, колосились нивы.

А. РОМАНОВ.

Археологические иселедования 
окрестностей поселка СамусЬ

Летом нынешнего года в окрестностях 
поселка Самусь работала археологическая 
экспедиция музея истории материальной 
культуры Томского гоеуниверситета. Ра
боты экспедиции явились продолжением 
исследований, начатых в 1953 и 1954 
годах.

Экспедиция завершила исследование 
интересного археологического памятника 
у нынешнего поселкового кладбища-мо
гильника, относящегося к III и началу 
II тысячелетия до нашей эры. За 3 года 
на территории этого мог}1Льнпка было об
наружено 17 погребений.

Экспедиции удалось собрать большую 
коллекцию каменных орудий: топоры, 
тесла, ножи, наконечники стрел и копий, 
скребла и скребки.

В III— II тысячелетии до нашей эры 
томские племена зани.мались охотой, рыб
ной ловлей. На высоком уровне находи
лась техника обработки камня: среди 
найденных вещей имеются каменные то
поры, которые поражают высокой техни
кой шлифовки, а также наконечники 
стрел и ножи, отличающиеся совершенст
вом отделки.

Особый интерес для науки представля
ет находка каменной фигурки медведя, ко
торая выполнена исключительно тонко и 
точно. Эта находка —  новое свидетельст
во высокого уровня не только производст
ва, но и духовной жизни племен, обитав
ших на территория нашей области за 5 
тысяч лет до наших дней.

Вторым местом исследований, произво

дящихся экспедицией, была улица Набе
режная поселка Самусь, в районе которой 
находилась древняя стоянка. Эта стоянка, 

: судя по находкам, относится ко II тыся- 
! челетню до нашей ары. Экспедиция собра
ла богатую коллекцию керамики и ка.мен- 
ш х  орудий. Установлено, что на месте 
раскопок в древности была «мастерская» 
по изготовлению каменных орудий.

В 1954 году незначительная часть 
этой мастерской уже была вскрыта. Наи
больший интерес из находок этой стоян
ки представляют формочки для литья 
бронзовых топоров. Все формочки, а их 
собрано около 20 штук, сделаны из пес
чаника. Эти находки свидетельствуют о 
том, что на стоянке'изготавливались не 
только каменные орудия, но п лились 
орудия из бронзы. Судя по ф')рме орудий 
и украшениям на них, техника их изго
товления почти ничем не уступала тех
нике изготовления подобных орудий в 
южной Сибпрп —  очаге древней сибир
ской культуры.

Наконец, у дома Соболевых в поселке 
Самусь экспедиция завершила свои рабо
ты раскопками стоянки, относящейся ко 
второй половине I тысячелетия до нашей 
эры.

в  целом археологпческпй материал, 
собранный экспедицией в ‘окрестностях 
поселка Самусь, дает возможность наме
тать в общих чертах этапы развития 
племен в эпоху неолита, бронзового 
и ранне-железного века.

В. МАТЮЩЕНКО.
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ОКОНЧАНИЕ МЕСЯЧНИКА ПОЛЬСКО- 
СОВЕТСКОЙ ДРУЖБЫ

ВАРШАВА, 10 октября. (ТАСС). В 
Польской Народной Республике закончил
ся традиционный месячник польско-совет
ской дружбы. В ходе месячника на пред
приятиях 0 в учреждениях, в селах, зем
ледельческих производственных коопера
тивах были прочитаны десятки тысяч 
лекций и докладов, посвященных разви
тию народного хозяйства и культуры Со
ветского Союза, а также внешней полити
ке СССР и стран демократического лагеря.

Во время месячника в польских селах 
проведена «мичуринская неделя». Тысячи 
крестьян слушали доклады о ‘достижениях 
агротехнической науки, об успехах масте
ров высоких урожаев. Состоялись встречи 
с участниками экскурсий на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку.

Была проведена также декада советской 
техники и рационализации. На металлур- 
гичеоких, машиностроительных л других

предприятиях страны состоялись показы 
методов работы польских и советских пе
редовиков производства.

Заключительным этапом месячника 
явилабь декада белорусской культуры, 
прошедшая под лозунгом укрепления и 
расширения культурных связей и сотруд
ничества между Дольшей и Советской Бе
лоруссией. Для участия в декаде в Ноль- 
шу прибыла делегация деятелей культу
ры БССР, в составе которой писатели и 
поэты, а-ртисви Белорусского государст
венного академического театра имени Ян
ки Купалы и других белорусских театров.

Закончившийся в Варшаве V съезд Об
щества польско-советской дружбы подвел 
итоги проведенного месячника, который 
прошел под знаком нерушимой дружбы и 
братского сотрудничества между польским 
и советским народами.

Развитие госсельхозов в Польше
ВАРШАВА, 10 октября, (ТАСС). В на- 

родной Нольше все более широкое разви
тие получают государственные сельские 
хозяйства. В настоящее время в стране 
насчитывается свыше 700 госсел1>.чозов, 
которые располагают земельной площадью, 
превышающей 2.600 тысяч гектаров, или 
почти 13 процентами всей площади зе
мельных угодий страны.

С каждым годом растет техническа.я 
оснащенность госсельхозов. Они имеют в 
своем распоряжении свыше 30 тысяч 
тракторов —  в два раза больше, чем в 
1949 году. Значительно увеличилось ко
личество зерновых самоходных комбайнов,

сеялок раз.тичного типа, картофелеубороч
ных машин и других сельскохозяйствен, 
ных машин.

В стране ведется освоение значитель
ных массивов залежных и других пустую
щих земель. В этих целях в Ольштынском 
и Белоетокском воеводствах будет создано 
свыше ста новых отделений госсельхозов. 
В текущем году народное государство ас
сигновало на освоение залежных земель в 
этих двух воеводствах и на строительст
во хозяйственных построек, жилых домов 
в госсельхозах свыше 65 миллионов зло
тых.

Окончание IV съезда АРЛУС
БУХАРЕСТ, 10 октября. (ТАСС). Вчера 

закончил свою работу IV съезд румынско
го Общества дружественных связей с Со
ветским Союзом (АРЛУС). Делегаты съез
да обсудили отчетный доклад генерально
го совета Общества, приняли новый Устав 
АРЛУС, который более четко опреде.1яет 
задачи Общества и его организационную 
форму.

Съезд избрал новый состав генерально

го совета АРЛУС и ревизионной комиссии 
и принял общую резолюцию.

Участники съезда приняли приветствен
ные телеграммы ЦК Румынской рабочей 
партии и румынскому правительству и 
ЦК Коммунистической партии (Советского 
Союза и Советскому правительству.

В конце съезда с приветствием к деле
гатам обратился председатель Президи^тна 
Великого национального собрания Петру 
Гроза.

Празднование Дня чехословацкой армии
ПРАГА, 9 октября. (ТАСС). Сегодня 

трудящиеся страны с радостью отмечают 
День чехословацкой армии. Торжества на
чались 6 октября возложением венков у 
памятника советским воинам и воинам 
первого чехословацкого армейского корпу
са в СССР.

В эти дни в городах и деревнях стра
ны. на заводах, фабриках, в школах про
ходили торжественные собрания, в кото
рых приняли участие солдаты и офицеры 
чехословацкой армии, состоялись много
людные манифестации и факельные n iecT- 
вия. В парках кульяФы и отдыха, на 
стадионах и в клубах проходили вечера 
дружбы, где с показом боевой выучки и

художественной самодеятельности высту
пали представители воинских частей, а 
также армейские спортивные коллективы 
и художественные алсамбли.

Вчера вечером в Центральном театре 
чехословацкой армии в Праге был дан 
торжесггвенный концерт. Торжественный 
вечер, посвященный Дню чехословацкой 
армии, состоялся также в Братиславе.

Сегодня в течение всего дня на площа
дях и в парках Праги играли оркестры. 
В парках культуры и отдыха состояли1-ь 
народные гулянья. В театрах, концертных 
залах и под открытым небом были орга
низованы концерты.

Пресс-конференция английской 
сельскохозяйственной делегации

По возвращении в Москву из поездки 
по Со-ветско.чу Союзу английская сельско
хозяйственная делегация, возглавляемая 
парламентским секретарем министерства 
земледелия, рыболовства и продовольствия 
Дж. Р. Г. Ньюджентом, устроила пресс- 
конференцию.

В начале пресс-вопференции с кратким 
устным заявлением выступил глава деле
гации Ньюджент.

Английская сельскохозяйств''нная деле
гация, скчтзал Ньюджент, пробыла в Со
ветском Союзе около двух недель. Хотя 
мы разделились на четыре группы, две 
недели —  это слишком малый срок для 
того, чтобы ознакомиться подробно хотя 
бы с незначительной частью огромной 
территории СССР. Тем не менее, все вместе 
мы увидели немало. Большое впечатление 
на нас, сказал Ньюджент, произвели ог
ромные естественные ресурсы развития 
сельского хозяйства в вашей стране. При 
этом я имею в виду и освоение целинных 
земель. Ваша страна, подчеркнул он. не
сомненно, способна значительно увелиадть 
производство продуктов питания.

Глава делегации заявил, что программа 
освоения целинных земель вызвала огром
ный интерес во всем мпре. Я полагаю, 
сказал он, что освоение этих земель по
зволит в ближайшие несколько лет зна
чительно увеличить производство зерна. 
Мы побывали в двух совхозах Казахста
на, которые былп созданы монее года то
му назад. Там, где раньше нпчего не бы
ло, выросли два поселка с водопроводом, 
электричеством, школой. Вокруг на полях 
кипит работа. Это —  огромные предприя
тия со всех точек зрения. Люди, с кото
рыми нам пришлось встречаться в этих 
совхозах, сказал Ньюджент, довольны 
своей судьбой я проявляют большой энту- 
зпазм в своей работе.

Ньюджент огхетил, что повсюду деле
гация встречала исклточпт‘’льное госте
приимство и дружелюбие. Все мы, сказал 
он, приобрели много новых друзей. Наша 
делегация является здесь первой делега
цией за последние несколько лет. возглав
ляемой высоким должностным лицом пра
вительства ее величества. Этот факт 
следует приветствовать. Я надеюсь, что 
эта поездка явитея началом более широко
го обмена делегациями между нашими 
странами.

Во время беседы с руководителями 
сельского хозяйства Советского Союза, 
продолжал Ньюджент, я от им''ни прави
тельства ее величества пригласил зам'’- 
ститрля Председателя Совета Министров 
СССР П. П. Лобанова п заместителя мини

стра сельского хозяйства СССР П. С. Ку- 
чумрва возглавить советскую делегацию, 
которая нанесла бы ответный визит в 
Англию летом будущего года.
. Я приветствовал бы также, сказал он, 

взаимные посещения граждан обеих стран. 
Такой обмен на уровне простых граждан 
явится основой дружественных отноше
ний между нашими странами. Ньюджент 
отмстил, что со времени сделанного в Же
неве крупного шага в деле улучшения от
ношений между обеими странами, а, сле
довательно, и в деле укрепления мира, 
атмосфера значительно улучшилась. Одна
ко существует много трудностей и проб- 
.лем,’которые нужно разрешить. Личные 
отношения создают атмосферу дружбы и 
взаимопонимания и помогут устранить 
расхождения между нами. Вот что мы хо
тели бы видеть и мы надеемся, что мы 
продвигаемся по этому пути.

Вернувшись в Англию после этой за- 
мечателы^й поездки, заявил Ньюджент, 
мы привезем е собой много впечатлений о 
теплых, дружеских чувствах вашего наго- 
да и мы будем надеяться, что эта дружба 
будет развиваться.

В заключение пресс-конферендип глава 
английской сельскохозяйственной делега
ции ответил на вопросы советских и 
иностранных журна.хистов.

Отвечая на вопрос о том, почерпнули 
ли члены делегации что-либо полезное из 
поездки по Советскому Союзу, *что можно 
было бы испол'зовать в Англии, Ньюд
жент сказал: «Всегда узнаешь что-либо 
полезное, когда заглядываешь через забор 
другого фермера».

Говоря о впечатлениях членов делега
ции от В:есоюзной сельскохозяйстве.нной 
выставки, он сказал, что это прекрасная 
выставка и совершенно отличная от по
добных выставок, организуемых в Анг
лии.

Отвечая на вопрос корреспон.дента 
агентства Рейтер о перспективах продажи 
Советским Союзом избытка зерна Англии 
и экспорта английских сельскохозяйствен
ных машин и племенного скота в СССР, 
Ньюджент сказал, что, по его мнению, у 
Совртского Союза будет зерно для экспор
та. В свою очередь, мы также могли бы 
продавать Советскому Союзу племенной 
скот. Что же касается сельскохозяйствен
ных машин, то Советский Союз располага
ет большим количеством своих собствен
ных совершенных сельскохозяйств'’нных 
машин, и он не знает, будет ли в СССР 
спрос на английские сельскохозяйствен- 

I ные маишны.

Статья фон Бонина 
в западногермананой газете

БЕРЯПН, 9 октября. (ТАСС). В газете 
«Рейнишвестфелише нахрихтен» опубли
кована статья фон Бонина, который вы
сказывается за политику нейтралитета 
как путь к воссоединению Германии.

«Совещание министров иностранных 
дел, начинающееся 27 октября, заранее 
налагает на все свои отпечаток. Немецкий 
народ снова в нетерпеливом ожидании 
устремит свои взоры на Женеву», пишет 
фон Бонин, выражая надежду, что в ходе 
этого совещания будет найдено решение, 
которое приведет в воссоединению двух 
германских государств. «Мы решительно 
отказываемся думать о провале перегово
ров по поводу германской проблемы, —  
пишет он. —  Мы скорее верим в наличие 
подлинного шанса на соглашение четы
рех великих держав по вопросу о судьбе 
Германии».

«В чем же заключается этот шанс и 
как можно его использовать?— спрашива
ет фон Бонин; —  При нынешнем положе
нии вещей... исключено, что Советский 
Союз может согласиться на такое реше
ние, которое тан.до бы в себе хотя бы 
возможность расширения зоны НАТО до 
Одера или даже за линию Одер-Н;йссе. 
Следовательно, если западные державы 
вместе с Федеральной Республикой будут 
упорно придерживаться своей позиции, 
согласно которой Германии, созданной из 
двух временных государственных образо
ваний, должна -быть предоставлена свобо
да решения в вопросе о присоединении к 
НАТО, то Россия скорее всего откажется 
даже от серьезного обсуждения этого пла
на».

В этом западном предложенип, продол
жает автор, «нельзя усмотреть подходя
щей основы для переговоров... Мы, одна
ко. не понимаем и никогда не поймем ка
тегорического и принципиального откло 
нения русского предложения об исключе
нии объ-^дпиенного германского государст
ва из обоих блоков великих держав, пред
ложения, которое СССР делал неоднократ
но и которое, возможно, остается в силе и 
сегодня. Несомненно, всякий непредубеж
денный и разумный человек впдит в этом 
решении единственный возможный ком
промисс между Западом п Востоком. Оно 
не содержит никаких односторонних и.

следовательно, неприемлемых требова
ний. Оно не нарушает существующего 
равновесия сил; наоборот, оно позволяет 
каждой из сторон сохранить лицо и не 
требует от нее согласия на какую-либо 
потерю престижа.

U действительно, бесчисленное множе
ство немцев, так же как и мы, видит те
перь единственный шанс на быстрое вос
соединение Федеральной Республики и 
ГДР в создании германского государства, 
которое обязалось бы сохранять строгий 
нейтралитет по отношению к Востоку в 
Западу, было бы способно обеспечивать 
свой нейтралитет в возможных пределах, 
существование которого было бы гаранти
ровано великими державами и которое бы
ло бы свободно в своей внутренней поли
тике».

Те, кто отклоняют такое решение, заме
чает фон Бонин, «не в состоянии, само 
собой разумеется, внести какое-либо иное, 
лучшее предложение».

Далее фон Бонин развивает свои сооб
ражения относительно военно-стратегиче
ских преимуществ предлагаемого им реше
ния вопроса о воссоединении Германии, в 
частности, в связи с проблемой отвода 
войск четырех держав пз обеих частей 
страны.

Выступая против нынешних методов 
планирования перевооружения Западной 
Германии и рекомендуя «ограничиться 
добровольческой армией численностью мак
симум в 150 тысяч человек», автор статьи 
призывает «в интересах Германии неза
медлительно потребовать изменения отно
шений между Федеральной Республикой и 
НАТО». «Следует указать, —  замечает 
он, —  что решение германского вопроса 
на базе строгого военного нейтралитета не 
сопряжено с каким-либо военным рпеком 
для Запада. Напротив, напряжение будет 
непрестанно ослабевать и опасность вой
ны значительно уменьшится».

В заключение он отмечает: «Не может 
быть ни малейшего сомнения в том, что 
совещания и переговоры между Федераль
ной Республикой п ГДР неизбежны, если 
хотят, чтобы воссоединение этих двух 
сепаратных государств осуществи,юсь в 
недалеком будущем».

Американские обозреватели о внешней политике 
Советского Союза

НЫО-НОРК, 10 октября. (ТАСС). Ряд 
американских обозревателей в последнее 
время уделяет много внимания неудачам 
внешней политики США и успехам совет
ской внешней политики. Так, корреспон
дент «Нью-Порк тайме» Миддлтон пишет: 
«Нужно признать, что 11 недель, прошед
ших после Женевского совещания, были 
для русской дипломатии одним из самых 
успешных периодов после войны».

Корреспондент отмечает, что за этот пе
риод «в ряде вопросов позиция Советско
го Союза в международных отношениях 
усилилась, а перспективы русских в свя
зи с предстоящим Женевским совещанием 
министров иностранных дел улучшились».

Касаясь германского вопроса как «узло
вого пункта» совещания министров 
иностранных дел в Женеве, Миддлтон ог- 
исчаст, что Советский Союз произвел вну
шительное впечатление на немецкий на
род инициативой, которая привела -к вы
воду союзных войск из Австрии и помог
ла достигнуть двух дипломатических це
лей —  приезда Аденауэра в Москву п 
установления дипломатических отношенпи 
с Федеральной Республикой. «Хотя канц
лер Аденауэр в Бонне,— пишет Миддлтон. 
—  а также государственный департамент 
и английское министерство иностранных 
дел делали все возможное, чтобы умали гь 
значение соглашения об устзновлгнпп ди
пломатических отношении, сейчас нельзя

отрицать того бесспорного факта, что Со
ветский Союз —  единственная великая 
держава, поддерживающая отношения с 
обеими Германиями, а, следовательно, 
единственная из четырех победивших дер
жав, которая может вести переговоры о 
воссоединении Германии».

Миддлтон пишет, что во.звращение Фин
ляндии территории Порккала-Удд было 
другим важным шагом Советского Союза. 
Он отмечает далее, что Советский Союз 
приобрел друзей и поддержку на Женев
ской конференции по мирному использпва- 

“Нйю атомной энергии, и в заклточрние вы
ражает опасения, что «Советский Союз 
предложит западногерманским промышлен
никам перспективу расширения торговли».

Миддлтон считает, что вследствие поли
тики Советского Союза «значительно при
близилась» возможность создания «объеди
ненной и нейтральной Германии».

Херст-младпгий в своей газете «Нью- 
Порк джорнэл Амернкэн» напоминает, что 
после своего возвращения из Советского 
Союза в ф'^врале он призывал Запад к бо
лее гибкой п инициативной стратегии, 
чтобы ответить на вызов к «еоревнога- 
нпю в условиях сосуществования». Он 
пишет:* «Оглядываясь назад на то, что 
произошло с тех пор, всякий объективный 
наблюдатель должен признать, что рус
ские показали большую гибкость и инп- 
цпативность в своем подходе, нежели мы».

Читатели газеты „Иьюс кроникл“ о своей поездке 
в Советский Союз

ЛОНДОН. 10 октября. (ТАСС). Газета 
«Ньюс кроникл» поместила фотоочерк о 
поездке своих четырех читателей в Совет
ский Союз совместно с анг.тийской сель
скохозяйственной делегацией. В очерке, 
озаглавленном «Улыбки и друзья в Рос
сии», рассказывается о том, что читатели 
газеты видели в Советском Союзе. «Повсе
местно, —  пишет газета, —  наблюдалось'

стремление к дружбе. Были ли они в ча
стном доме, слушали ли серьезную лекцию 
об искусстве или сообщение о достиже
ниях колхозов, —  везде господствовала 
атмосфера сердечности».

Участница поездки До-рин Бройд из го
рода Китли (Поркгаир) заявила корреспон

денту газеты: «Мне понравились русские 
люди... Поездка была замечательной».

В Национальной собрании Франции
ПАРИЖ, 9 октября. (ТАСС). На в(ч&- 

ралгнем вечернем заседании Национально
го собрания Франции дебаты о положении 
в Марокко проходили попрежнему в очень 
иапряженноб обстановке. Глава правитель
ства Эдгар Фор несколько раз выступал с 
места и полемизировал с высказывалиями 
выступавших ораторов —  «социальных 
республиканцев» генерала де Монсабера и 
Шмиттлэна, а также члена группы «рес
публиканского и социального действия» 
Фредерика-Дкгаона. «Социальные респуб
ликанцы» требовали замены нынешнего 
кабинета «правительством общественного 
спасения».

После краткого перерыва Фор выступил 
с изложением политики правительства в 
марокканском вопросе. Он отметил, что за 
двухлетний период, который прошел пос
ле низложения султана Вен Юсефа, в Ма
рокко не было проведено никаких реформ. 
«Сейчас стало очевидно, —  сказал Фор,—  
что политическая эволюция в Марокко не 
может быть обеспечена без участия ча- 
ционалистнчеокйх сил». Фор настаивал на 
том,- чтобы в Марокко был создан трон
ный совет, поскольку, сказал он, у вла
сти не может находиться ни султан Бен 
Юсеф, ни сменивший его султан Бен Ара- 
фа, п о д а  которого потребовали национа
листические партии.

Фор указал, что в настоящее время все 
колониальные народы стремятся обре̂ мги 
независимость, но что, по его мнению, 
«независимость должна предоставляться 
ям по этапам». Будущие отношения меж
ду Францией и Марокко, по словам Фора., 
должны основываться на принципе «незя- 
зисимости в рамках взаимозавиагмости».

В заключение Фор призвал депутатов 
одобрить правительственную политику в 
Марокко.

После его выступления был объявлен 
перерыв. Дебаты продолжались на ночном 
заседании.

ПАРИЖ, 9 октября. (ТАСС). Сегодня в 
Национальном собрании Франции закончи
лись дебаты о политике францухкого 
правительства в Марокко.

Как уже сообщалось, выстушгвший вче
ра вечером иредседатель совета министров 
Эдгар Ф^р настаивал на продолжения ны
нешней политики правительства в MaipoR- 
ко. После перерыва на ночном заседаяпп 
Национального собрания первым слово 
взял депутат Ангдрэ Дени (не ггринадле- 
жащий ни к какой парламентской груи-

пе). Он выразил сожаление по поводу ко
лебаний правительства в выполнении пла
на «урегулирования марокканского вопро
са»  (выработанного в Экс-ле-Бене в ходе 
переговоров с представителями ряда ма- 
рокд^нских националистических партий). 
Призвав одобрить политику правительства, 
Дени в то же время предложил потребо
вать от правптельс'гва энергичного прове
дения этой политики в жизнь.

Выступивший затем член «союза про
грессивных республиканцев» Жильбер де 
Шамбрэн решительно осудил политику ко
лониальных репрессий и подчеркнул, что 
эта политика приносит лишь отридатель- 
ные результаты. Де Шамбрэн потребовал 
прекратить отправку ф-ранцузских войск в 
Северную Африку и высказался за прово* 
дение политики, основа-нной на перегово
рах о полномочными представителями ме
стного населения этих стран.

После выступлений депутатов Дассо 
(«социальный республиканец»), Пети 
(«независимая крестьянская партия») н 
Бидо («народно-республиканское движе
ние») и ответов главы правительства 
Э. Фора на вопросы Национальное собра
ние перешло к обсуждению внесенных 
проектов резолюций. Глава правительства 
Э. Фор заявил, что правител11СТВ0 присое
диняется в Проекту резолюции радикал- 
социалистов, безоговорочно поддерживаю
щей правительственную политику в Ма-
РОК.КО.

Первьта обсуждался проект резолюции, 
внесенной депутатами-социалистами. Эта 
резолюция одобряет соглашения, подписан
ные в Экс-ле-Бене, требует немедленного 
создания в Ма'рокко тронного совета и об
разования представительного марокканско
го правительства. В то же время в послед
нем пункте резолюции выражается сожа
ление, что правительство своими колеба
ниями нанесло ущерб политике, вырабо
танной в Экс-ле-Бене. Однако в ходе об
суждения автор проекта резолюции Депре 
объявил, что он берет обратно последний 
■пункт проекта, содержащий осуждение 
правительства. После этого Э. Фор заявил, 
что он не возражает против проекта ре
золюции в новой редакции.

Резолюция социалистов была поставле
на на голосование и одобрена 477 голоса
ми против 140. За эту резолюцию голосо
вали, в частности, депутаты-коммунисты.

На этом дискуссия по мароккапсвому 
вопросу закончилась.

Переговоры между делегациями Патет-Лао 
и королевского правительства Лаоса

РАНГУН, 10 октября. (ХАОС). Вчера в 
Рангуне начались переговоры между деле
гациями Патет-Лао и Лаоса. После оконча
ния первого заседания по просьбе предсе
дателя международной комиссии по наблю
дению и контролю в Лаосе было опубли
ковано совместное коммюнике, в котором 
говорится, что стороны приняли следую-

ных действий; 2) восстановлепис короле®- 
екой администрации в провинцилх Фонг- 
Сали и Сам-Неа; 3) всеобщие выборы; 
4) урегулирование во'проса о положении 
боевых частей Патет-Лао».

Сегодня переговоры будут продолжены. 
В коммюнике отмечается, что вчерашнее 
заседание проходило в атмосфере полной

щую повестку для: «1) прекращение воен- сердечности и .взаимопонималия,

Совещание министров обороны стран-участниц 
Северо-атлантического союза

ПАРИЖ, 10 «втября. (ТАСЖ). Сегодня в 
Париже открылось совещание министров 
обороны стран-участниц Северо-атланти
ческого союза (НАТО). Официально сооб
щается, что министры должны изучить 
вопрос о роли атомного а других видов 
современного оружия в военной системе 
НАТО. Однако, по сообщению газеты «Па- 
ризьен либе1ре», на повестке дня совеща

ния стоят и другие проблемы, в частности 
вопросы, вызывающие разногласия среди 
членов НАТО: о переброске Францией 
части своих вооруженных сил из Запад
ной Германии в Северную Африку, а так
же о позициях Греции, Турции и Англии 
в кипрском вопросе.

Совещание продлится 3 дня.

----- □  □  G---------

Извещения
12 октября, в 7 часов 30 минут ве

чера. в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Международное поло- 
Ж1енив» (лекция 1-я из цикла лекций по 
вопросам внешней политики и современ
ным международным отношениям).

Читает кандидат юридических наук 
Б. И. Мелехин.

13 октября, в 7 часов 30 минут вече
ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «1905 — 1907 гг. в г. Том
ске».

Читает кандидат исторических 
наук А. В. Зайцезокий.

—  а о с  -

ПОГОДА

По да?шым Томского гидрометбгоро. 
по области 1 2  октября ожидается об
лачная с прояснениями погода, дождь.

I ветер юго-западный с  переходом к за- 
1 падному, температура воздуха 5°— 1 0 ° 

тепла.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького, 12 ок
тября — новый художественный фильм 
«Карьера». Сеансы: 9-30, 11, 12-30, 2. 
3-30. 5. 6-30, 8 . 9-30, 11.

13 октября — новый художественный 
фильм «Счастье Андруса». Сеансы: 10. 
11-50. 1-40, 3-30, 5 20. 9, 10-50. Доку, 
ментальный фильм «Выставка Дрезден
ской галереи». Сеанс в 7-10.

Клуб имени Сталина. 12 октяб
ря — «Карьера». Сеансы: 4, 6 , 8 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 12, 13
октября. Большой зал — «Солдат Иван 
Бровкин». Сеансы: И , 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «Бродяга» (1-я серия). 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6 . 8 , 10.

Кинотеатр в городском саду. 1 2 , 
13 октября — «Солдат Иван Бровкин». 
Сеансы: 2-20, 4-20, 6-20, 8-20.

Кинотеатр у Белого озера. 12 октяб
ря — сеанс кинохроники: хроникально
документальный фильм «Счастье труд
ных дорог». Начало в 5-45. Цена биле
та 1 рубль.

ЗВЕРИНЕЦ,
расположенный на углу улицы Равенст
ва и переулка Плеханова, работает по 

18-е октября.
Зверинец открыт с 9 до 19 часов 

ежедневно, кормление хищников в б ча
сов вечера.

Срочно требуется на работу механик 
швейных машин.

Обращаться: г. Томск, переу.ток Под
горный, 12, артель «Рационализатор».

2 — 1

;Т О М С К А О  СТУД ИЙ

13 октября. 20 .0 0 — 21.40. ^ о н и -  
кально-документальные фильмы «Празд- 
(шк великой дружбы» и «Спортивные 
встречи друзей».

21.40 — 21.50. Выступление заслужен
ного деятеля искусств профессора Яко
ва Флиера.

Томскому облкниготоргу требуются на 
постоянную работу: заведующие книж
ными магазинами, заведующие отдела
ми, заведующие складами, продавцы.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1 , отдел кадров.

2 —2

Томскому хлебозаводу МЬ 1 на по
стоянную работу требуются: рабочие в 
хлебно-бараночный цех, кочегары, слеса
ри, жестянщик, грузчики на автомаши
ны, экспедиционные рабочие на погруз
ку хлеба в специализированный транс
порт.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2 , отдел кадров. 2 — 2

Заводу «Сибэлектромотор» требуются: 
старший инженер-теплотехник, квалифи
цированные токари, кочегары, слесари 
по отоплению, слесари по вентиляции, 
слесари-монтажники, квалифицирован
ные шлифовщики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект имег 
ни Кирова, 60, отдел кадров, с  2 до 4 
часов дня.

3 — 1

♦
♦

НОВОСИБИРСКАЯ БАЗА ВСЕСОЮЗНОЙ КОНТОРЫ 
„СОЮЗПОСЫЛТОРГ- ВЫСЫЛАЕТ

♦
♦

почтовыми посылками по заказам граждан (в указанные целы вк-тючены 
все расходы по упаковке и пересылке):

Часы наручные — в металлическом хромированном кот>пусе 
со стальным анкерным ходом на 15 рубиновых калшях с кожа
ным ремешком мужские «Победа» 3 68—95

Часы женские «Звезда» 3 6 5 —70
Радиоприемник «Родина-52» 7-ла\товый 2-го класса с пита

нием от гальванических батарей. Смонтирован в деревянном, 
покрытом нитролаком, корпусе, укомплектован наружной антен. 
ной и комплектом п и тя еги я  5 82—90

Радиоприемник «Москвич» 4-ламповый, с  питанием от сети 
переменного тока 110, 127, 220 вольт, укомплектован наруж
ной антенной 238—90

ф  Гармонь 6 -планочная полная хромка производства госфаб-
рпк. размер 25X 25, стоимость бее футляра 5 35—00

Кроме того, имеются в продаже: готовальня Ш-7, логарифмическая 
линейка 125—250 мм., резино-продержка, лента либерти разных цветов и 
размеров, лента с резиновой нитью подвязочная с гофрированными краями.

Заказы на товары принимаются на сумму не менее 50 рублей От 
учреждений, предприятий и организаций заказы не принимаются. Цены 
всех товаров и условия выполнения заказов изложе11ы в прейскурантах 
«Союзпосылторга», имеющихся во всех почтовых отделениях. Объявленные 
товары посылар^ся только при ползгчении почтовым переводом полной их 
стоимости и стоимости расходов по пересылке.

При переводе денег на талоне почтового перевода обязательно следует 
писать разборчиво и полностью фамилию, имя, отчество и подробный адрес 
получателя, а на обороте талона — наименование и количество товаров.

Переводы направляйте по адресу: г. Новосибирск, улица Советская, 8 , 
«Союзпосылторг».

П о льзуй т есь  у с л у г а м и  п о с ы ло ч н о й  т о р го вл и .

Требуются: столяр и кочегары. 
Обращаться: г. Томок, улица Карта 

Маркса, 22. 3 —2

Томской конторе «Главбакалея» тре
буются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 2 0 . 2 — 2

Адрес реДйшпш- гор То.мск просп им Ленина, 13. телефоны: пля с"»»>-.рок (круглые сутки) — 42-42. редактора — 37-37, зам. пецактора 
37-77 и 42-44, иропаханды — 47-45, вузов, школ н культуры — 42 46. сельского хозя»''ттва — 37-39. поп-ышленного — 37-75. отдел?

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типохрафни — 37-72.

51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
исе •• — 37-38 и 31 4 '7 , отд''’*̂  ннфор.дации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23,
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